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220 ТЫСЯЧ ТОНН МОЛОКА 
ДОЛЖНЫ БЫЛИ ПРОДАТЬ ГОСУДАР
СТВУ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИЕ ХОЗЯЙ
СТВА ОБЛАСТИ В ЭТОМ ГОДУ. И ВОТ, 
ПО СТАТИСТИЧЕСКИМ ДАННЫМ, НА 
16 НОЯБРЯ БЫЛО РЕАЛИЗОВАНО 
222.444 ТОННЫ. ПЛАН ВЫПОЛНЕН 
НА 101 ПРОЦЕНТ.

Надо заметить, что никогда прежде об
ласть не справлялась^ так рано с этим 
важным государственным заданием. За 
счет чего достигнуто досрочное выполне
ние? Прежде всего за счет увеличения 
продуктивности дойного стада. За 10 ме
сяцев она возросла по сравнению с прош

логодним уровнем на 182 килограмма. 
Перспектива годового трехтысячного на
доя молока на корову стала реальностью.

Наибольший вклад в достижение этого 
успеха внесли животноводы Шегарского. 
Асиновского, Колпашевского, Парабель- 
ского. Кожевниковского, Александров
ского и Томского районов. Коллективы 
шегарских молочнотоварных ферм уже ре
ализовали сверх плана 1987 года 1.639 
тонн молока, асиновскйе животноводы— 
876 тонн.

Ожидается, что по итогам года сверх 
плана будет реализовано ^выше 22.000 
тонн молока.

В. КОРНЕВ, 
начальник отдела облагронрома.

На темы дня

„ Болезни “ ремонта
Степень готовности посевной и почвообрабатывающей техники в Чаин- 

ском районе прошлой весной была гораздо выше, чем в Кривошеитеком. Чаин- 
цы быстрее закрыли влагу и в результате осенью собрали зерна больше, чем 
кривошеинскне хлеборобы.

В Кожевниковском районе в начале жатвы на поля вышла лишь полови
на зерноуборочных комбайнов, остальные не были на ходу , да и до конца убор
ки урожая в работу не включилась четвертая часть машин. Не это ли помешало 
кожевнвковским земледельцам выполнить свои обязательства н полу тать уро
жайность по 25 центнеров зерна с гектара? Нагрузка на комбайн в районе бы
ла 154 гектара, урожайность зерновых—19,2, а в Томском один комбайн в сред
нем обмолотил 102 гектара, и урожайность здесь—свыше 20 центнеров зерна 
на круг.

Избежать бы нынешних просчетов на 
будущий год. Для этого надо быстро и ка
чественно отремонтировать технику. От
дел механизации облагропрома разрабо
тал план ойенне-зимнего ремонта. К ново
му году намечено восстановить 75 про
центов зерновых и половину силосных 
комбайнов, а к 1 мая—вывести на линей
ку готовности все. Механизаторы колхоза 
«Гигант», например, взяли обязательство 
закончить ремонт зерновых комбайнов к 
7 ноября. Реш'ение правомерное. Колхоз 
не располагает мощной ремонтной мастер
ской, поэтому пока не ударили морозы, 
для восгтановления машин используются 
всевозможные помещения; гараж, депо... 
Главный инженер хозяйства А. Н. Кисе
лев отчитает, что такое оперативное раз
вертывание ремонтных работ имеет еще 
одно немаловажное преимущество: меха
низаторы пока «не остыли» после жатвы 
и в точности помнят, какие узлы у ком
байнов требуют «лечения».

Кстати, шегарцы уже в который раз об
легчают себе зимнюю ремонтную страду 
тем, что восстанавливают посевную и 
почвообрабатывающую технику сразу пос
ле окончания весенне-полевых работ. На 
это уходит максимум недели две. Этот 
опыт нашел поддержку в Томском и Ас;и- 
новском районах. В других же ремонт 
плугов, борон, лущильников, культивато
ров растягиваете^! до самой весны. Обл- 
агропромовским планом ремонта назван 
окончательный срок завершения подготов
ки этой техники — 1 февраля. Готовность 
тракторов к посевной должна быть не ни
же 92 процентов.

Для поощрения оперативного и качест
венного восстановления зерновых комбай
нов облагропром разработал условия соци
алистического соревнования. Если ком
байнер капитально отремонтирует срою 
маш'йну з'а 10  дней и с хорошим качест
вом, то ему выплачиваетця премия 50 руб
лей, на текущий ремонт отводится 8 дней, 
и если механизатор укладывается в срок, 
то получает дополнительно 30 рублей.

Но, чтобы эти планы были выполнены, 
необходимо обеспечить ремонтников нуж
ными запчастями. А вот здесь возникают 
проблемы. Чтобы вовремя получить де
таль, надо ее вовремя заказать. А для 
этого составить дефектовочную ведомость. 
Но ведомости q большим опозданием пос
тупают к снабженцам. v

Агропром! Это слово вначале t; надеж
дой и верой в перемены к лучшему произ
носили все инженеры и механизаторы. На
конец-то' будет покончено с ведомственной 
разобщенностью, «сельхозтехниковской» 
монополией на запчасти, все обслужива
ющие сельское хозяйство организации 
начнут (;тавить во главу угла не свое про
цветание и благоденствие, а конечный ре
зультат—продуктивнойть полей и ферм. 
Агропром создан. И что же? Обеспечение 
запчастями не только не улучшилось, а 
даже стало значительно хуже. Если преж
де от недостатка западных деталей страда
ли только хозяйства, то теперь этот бич 
ударил и по ремонтно-техническим пред
приятиям.

Снабженцы, отделившись от ремонтни
ков в равноправном отделе агропрома, 
почувствовали себя хозяевами положе
ния. Они ведь владетели ресурсов. «Сель- 
хозтехниковсрая» бюрократия при получе
нии запчастей как была, так и осталась 
в агроснабе. Чтобы получить какую-либо 
деталь, надо пройти 12 (I) кабинетов. Ко
нечно, может быть, такой документооборот 
и необходим, но его должны осуществлять 
работники снабжения, а не клиент. Он 
должен приехать и получить необходимую 
деталь без всякой волокиты.

Маленький штрих к портрету снабжен-' 
цев. На зональных совещаниях по органи
зации осенне-зимнего ремонта из семи при
глашенных руководителей подотделов и 
групп службы снабжения присутствовали 
только трое. Остальные это мероприятие 
проигнорировали...

В службе механизации агрокомитета 
считают целесообразным централизовать 
восстановление транспортеров и измельча
ющих аппаратов для «КСК-100» в Нови- 
ковском РТП. Обращаются к снабженцам: 
дайте фонды. А те разводят руками, дес
кать, мы их раздали по хозяйствам. Ше- 
гарский район еще вевной восстановил 
плуги, и запчасти к ним здешним хозяй
ствам сейчас не нужны, но снабженцы уп
рямо выделяют их шегарцам, когда этих 
деталей не хватает в других районах. С 
ноября прошлого года служба снабжения 
облагропрома не может решить вопрос о 
выделении для области трансмиссионных 
подшипников для тракторов «ДТ-75». 
Производственная программа РТП не обе
спечивается в полной мере необходимыми 
запчастями.

Ведущая роль в координации ремонтно- 
техничес»{ой деятельности в АПК должна 
принадлежать службе механизации. Сель
ское хозяйство первично для ремонта, ре
монт первичен для снабжения. И никуда 
от этого не уйдешь. Наверняка есть раци
ональное зерно в предложении инженеров 
включить снабженцев на правах подотде
ла в отдел механизации.

Проблема С- ремонтбм двигателей и ко
робок передач для автомобиля «ГАЗ-53» в 
области никогда не сходила с повестки 
дня, но и так остро, как сейчас, тоже не 
стояла никогда. Период «безвременья»; 
авторемонтный цех • в Лоскутове еще не 
запущен, а 'Уртамское РТП понемногу 
начинает ввертывать авторемонтное произ
водство. И что бы руководители службы 
механизации ни говорили о «свободной 
конкуренции» двух предприятий, борьбе 
за качество, выбор все равно придется 
делать. Качество ремонта двигателей в 
Уртамском РТП не выдерживает никакой 
критики.

— Восстановленные двигатели «стучат». 
Фильтры не промываются,—говорит заве
дующая центральным обменным пунктом 
Л. А. Волкова. — В августе лаборатория 
стандартизации забраковала всю партию 
уртамских двигателей. На месяц было осг 
тановлено производство. С той поры мы 
двигатели изУртама практически не по
лучаем.

В этом году в Уртамское РТП было 
поставлено на ремонт 2 1 1  двигателей, а 
возвращено восстановленных 57, из 140 
коробок передач уртамцы отремонтирова
ли только 55. Ремонт передних и задних 
мостов вообще прекращен.

Можно предъявить счет и к мастерству 
ремонтников, к низкой трудовой дисципли
не на предприятии. Но корень зла все же 
видится в другом. Уртамская мастерская 
просто-напросто не годится для подобно
го производства. Там негде разместить со
временное оборудование. Полутемные по
мещения не приспособлены для качествен
ного ремонта. Да и «капризы» снабженцев 
тоже подводят. Из 36 положенных по Hopj 
мативу для выполнения производственной 
программы коленчатых валов предприятие 
получило нынче только 16, из 37 блоков 
цилиндров—20 ...

Не лучше ли расширить в Уртаме 
специализированный ремонт узлов и аг
регатов для зерновых комбайнов, а вос
становление автомобильных двигателей и 
коробок передач целиком и полностью пе
редать Лоскутовскому РТП? Это будет 
последовательное и современное решение.

Д. БАРЧУК.

На прошлой неделе редакция получила 236 писем и 
ответов на неопубликованные письма и критические выс
тупления газеты.

Четверть
в е к а

В трудовых делах страны участвует Том
ский областной студенческий строительный 
отряд. Во Дворце спорта и зрелищ состо
ялся праздничный слет стройотрядов.

Задолго до назначенного 
часа здесь стало людно. Чи
тали развешенные в фойе 
стенгазеты, разыскивали 
старых друзей. Ведь добра
лись сегодня не только те, 
для кого стройотрядовская 
целина — в настоящем, нр 
и те, у кого студенческие 
дни остались в незабывае
мом прошлом. «Старички» 
пришли поздравить сегодня

шних бойцов и еще раз, хо
тя бы мысленно, возвра
титься в горячие дни на 
казахстанской целине 1963 
года, или в памятный 
1966-й, когда своими рука
ми начинали строить Стре- 
жевой.

— Желающих участво
вать в рождении нового го
рода было немало, но отбор 
был жестким, — рассказы

вал ветеран движения Ев
гений Левицкий. — Всю зи
му готовили брус, чтобы по
строить первые дома. Но 
вот наступило время цели
ны — живем в Стрежевом 
неделю, вторую, а бруса 
нет. Потем пришла теле
грамма, что заготовленный 
нами материал вышел, но 
пройдет мимо, в Нижневар
товск. И вот ночью четыре 
человека в Колтогорске от
цепили баржи с грузом, ос
тальные в течение - двенад
цати часов разгрузили их. 
Успели вовремя, потому как 
прилетевший на вертолете 
преЛставительный мужчина 
потребовал брус вернуть. 
На ноги подняли и обком 
комсомола, и обком партии, 
но в конце концов уладили 
конфликт. Так начинали 
мы: г, энтузиазмом, немного 
по-хулигански, но теперь у 
каждого из нас есть в био
графии свой город.

пожеланием закончил свое 
приветствие Е. Левицкий, 
комиссар Всесоюзного сту
денческого отряда 1968 го
да, в Казахстане дважды 
награжденный правитель)Ьт- 
венными наградами за тру
довые победы.

Среди ветеранов ССО — 
комиссар областного отряда 
Галина Сухушина, коман
дир областного отряда 
Александр Фрицлер, Вале
рий Новиков, тринадцать 
лет возглавлявший «Голу
бую стрелу», командир 
ОССО Евгений Рубцов, 
дважды награжденный пра
вительственными наградами.

— Желаю и вам постро
ить свой город, — таким

Своих шефов на слет 
пришли поздравить воспи
танники детского дома № 9. 
Отряд «Венсеремос» Том
ского педагогического ин
ститута ^ыл первым в обла
сти отрядом безвозмездного 
труда, заработанные деньги 
в последние годы бойцы 
перечисляют детскому до
му.

Нравственные уроки перестройки

Последний шанс
Раздвоенное чувство, на

до сказать, преследовало не 
только меня, оказавшегося 
свидетелем разбора дела ру
ководителя. коммуниста, ор 
деноносца. Впервые на засе 
дание комитета выносился 
проект постановления без... 
постановляющей час^и. За 
то констатирующая — такоГ! 
букет нарушений, что, как 
говорится, «хоть под рас
стрел».

ного ремонта лесовозной тех
ники.

Признаться, одолевали сомнения. Ре
шение только что закончившегося заседа
ния областного комитета народного кон
троля вызывалб не то чтобы внутренний 
протест-— недоумение.

Нелепо, казалось бы, со-

А повестка звучала так: 
«О серьезных недостатках в 
работе руководителей Том
ского РМЗ объединения 
«Томлеспром» по обеспече
нию качества капитального 
ремонта механизмов». На 
заседание вызвался Бо
рис Иванович Вьюгов, ди
ректор названного пред
приятия. О том и речь.

тельно регулируют и комплек
туют принятые по акту ОТК 
«готовые» машины.

—  Качество механизмов, 
прошедших капитальный ре
монт на Томском РМЗ,— край
не неудовлетворительное, —  
сообщает о результатах про
верки инспектор областного 
комитета народного контроля 
В. И. Кривовяз. —  «МАЗы» 
после капитального ремонта 
до лесозаготовительных пред
приятий своим ходом нередко 
не доходят (выходят из строя 
отремонтированные с браком 
агрегаты и узлы автомашин). 
Представители предприятии 
при получен!(и автомобилей 
из ремонта, как правило, тут 
же по неделе-две самостоя-

По заключению ГАИ, боль
шинство автомобилей, прошед
ших ремонт на РМЗ, не при
годны к эксплуатации. Из-за 
низкой надежности, слабой 
мощности, отсутствия комфор
та «М АЗы» (специальные ав
толесовозы) после ремонта 
эксплуатируются на вспомога
тельных работах, лишь 30 про
центов используется по назна
чению, Проверка показала, что 
их годовой пробег составляет 
10— 15 процентов от среднего 
по объединению. Коэффициент 
технической готовности —  
0,25. Простой одного автомо
биля-лесовоза в среднем по 
«Томлеспрому» за 1986 год 
составил 200 машино-дней (и 
в основном это машины из 
капремонта). Ущерб, нанесен
ный государству в результате 
низкого качества капремонта 
(выявленный выборочно!), со
ставляет 53.229 рублей...

Пока Виктор Ильич сооб
щает результаты проверки, 
по рукам у членов областно

го комитета народного конт
роля идут фотоснимки. Де
сятки снимков, отражающих 
убогость организации труда 
на РМЗ; отсутствие не толь
ко современного оборудова
ния, но и элементарно
необходимого инструмента, 
приспособлений, захламлен
ность производственных це
хов и складских помещений, 
антисанитария рабочих
мест... Даже искушенному 
специалисту трудно без 
подписи к снимкам разоб
рать; что это — свалка ме
таллолома. кладбище спи
санной техники или участок 
по ремонту рам автомоби-

мневаться в компетентности 
проверки (и не только пото- 
.му, что сам В. И. Кривовяз 
вырос на РМЗ от мастера до 
( лавного инженера;! что 5 
.чет руководил затем служ
бой главного механика объ
единения «Томлеспром»). 
Ситуацию исследовали мно
гие специалисты других ве
домств. Но прежде чем 
прийти к логическому фина
лу...

леи, площадка для хране
ния готовой .продукции? 

Они, эти снимки, нужны.
однако, не только для иллю
страции причин явления — 
низкого, неудовлетворитель

н а  протяжении почти по- 
лугода (и тоже беспреце
дентный в работе комитета 
случай — проверка на ре- 
монтно - механическом, от
нюдь не индустриальном ги
ганте, началась еще в апре
ле) Б. И. Вьюгов напрочь 
«опровергал» выдвинутые в 
его адрес обвинения. Все
ми силами стремился дока
зать, что «дело сфабрико
вал Кривовяз», что он «сво
дит с директором РМЗ лич
ные счеты». Это накладыва
ло особую ответственность 
на народных контролеров. 
"Предельная объективность, 
если хотите — даже щепе
тильность в выявлении исти
ны.

(Окончание на 2-й стр.)

К АК БЫ НИ БЫЛИ 
мы заняты, как бы 
много ни рассуждали

о том, что куда-то или что-
то не успеваем, свободного 
времени у нас с каждым го
дом становится больше. Во 
всяком случае, так утверж
дают социологи. А что же 
делать с ним — свободным 
временем? Судя по редак
ционной почте, для многих 
наши.х читателей это проб
лема, Особенно для тех, у

кого нет семьи.
Вот что пишет инженер 

Л. Г. Гусева: «Прошел при
мерно год с того дня, когда 
я в последний раз была в 
Доме культуры «Энергетик» 
на вечере отдыха «Добрые 
встречи». Это были пре
красные вечера, с постоян
ным ощущением праздника, 
которого так не хватает нам, 
особенно если не вед сло
жилось в личной жизни. 
Музыка, приветливые лица.

нарядные люди. Разнооб
разные развлекательные 
конкурсы, игровые, концерт
ные программы, которые 
ненавязчиво переплетались 
с танцевальной програм
мой... И вот я опять на ве
чере отдыха «Добрые встре
чи». Но ощущение уженное: 
серо, темно и уныло. Никто 
нас не встречает улыбкой, 
никому не интересно наше 
настроение. .Почему же ис
чезли праздники?».

Казалось бы, в условиях 
современного городского об
раза жизни легко решить 
проблему свободного време
ни — сколько за последнее 
время появилось клубов по 
интересам, любительских 
объединений, открылось но
вых кафе. Но... «Всегда ли 
можно по-настоящему отдох
нуть в кафе? — это из пись
ма томички в. с. Соколовой, 
преподавателя техникума.— 
Нет, я не собираюсь сразу 
же обвинять в этом работ
ников общепита, как приня
то. Дело в на§ с^̂ мих. В на
шей культуре, нашем пове
дении, наших запросах. За
шла я как-то в одно из кафе. 
За столиками — молодые 
люди в верхней одежде, сме
ются, ни на кого не обра
щают внимания. Громко иг
рает музыка — так, что друг 
друга не услышишь. Разве 
приятно в такой обстановке 
общаться?..»

А вот другое письмо. Его 
автор. Алена Еремина, пи
шет: «Открыли более соро
ка кафе, где можно теперь

выпить кофе, полакомиться 
мороженым. Но не отдох
нуть. А неужели трудно ус
траивать здесь вечера? Ведь 
столько молодежи в Томске, 
студентов — такой творчес
кий потенциал! Взять хотя 
бы вечера авторской пе(^ни. 
Желающие выступить, ду
маю, найдутся. И пусть вы
ступает каждый, кто захо
чет. Тогда соберутся здесь 
единомышленники, появятся 
новые друзья... А то ведь в 
кино пойдешь, и. если до се
анса много времени, негде 
отдохнуть». Девушка не по
требительски относится к 
проблеме свободного време
ни. а предлагает свои услу
ги; «Если бы мне выделили 
какое-то помещение, ска
жем, одно из небольших ка
фе, я бы взялавь вечерами 
организовывать здесь инте
ресные мероприятия. Конеч
но, одной не под силу. Да и 
по профессии я медсестра, но 
я бы не отказалась от этой 
интересной затеи. Если нуж
на моя помощь, я готова». 
Алена написала в письме

свой номер телефона. Если 
в горкоме комсомола или в 
управлении общественного 
питания, трестах столовых 
захотят воцпользоваться 
предложением энтузиаста, 
редакция готова дать коор
динаты А. Ереминой.

А всегда ли «теплитсд» 
огонек культуры в сельской 
местности, есть ли здесь ку
да устремиться вечером? 
Ребята из молодежно-теат
рального - клуба «Настрое
ние» совхоза «Красное зна
мя» Томского района счи
тают, что и в деревне, по
селке можно не хуже орга
низовать досуг, чем в горо
де. Ецли, конечно, захотеть.

«В нынешнем году,—пи
шут они в редакцию, — мы 
организовали свой молодеж
но-театральный клуб. Нав 
привлекает не только то, 
что мы будем выступать с 
.концертами. Главное, что с 
каждого занятия клуба мы 
выносим для себя очень мно
го полезного. Главное—это 
общение, возможность обме
няться мнениями. Мы хотим

Большую помощь сель
скому хозяйству оказали 
нынче десять механизиро
ванных уборочных комп
лексов. Победителю сорев
нования — отряду из ТПИ 
«Каскад-2» — заместитель 
председателя облагропрома 
В. М. Кресс вручил почет
ную грамоту и вымпел.

Официальная часть слета 
закончилась награждением 
победителей смотра на луч
шую организацию деятель
ности ССО. Потом до один
надцати вечера для юбиля
ров звучала музыка, со 
сцены бойцов томских 
с(гроительных отрядов позд
равляли творческие коллек
тивы города.

«■у каждого в жизни своя 
«Аврора», — пел ансамбль 
«Нюанс». Для каждого из 
собравшихся зде^ь «Авро
рой» стал студенческий 
строительный.

Н. ШЕРЕМЕТ.

Зима на фермах

Помогает
кормоцех

Год назад Толмачевская 
ферма совхоза «Путь Лени
на» числилась в числе са
мых отстающих в области. 
|Кол’лективу такая «честь» 
пришлась не по душе. Жи
вотноводы приложили все 
силы, чтобы ' ферма вышла 
из «черного списка». Это 
им удалось, годовой надой 
на фуражную корову пре
высил 2.500 килограммов 
молока. Однако нынче не 
все ладилось у толмачевцев. 
В летне - пастбищный пе
риод на ферме было допу
щено отставание от уровня 
прошлого года и возникло 
законное опасение; что фер
ма может вернуться в раз
ряд отстающих.

К зимовке в отделении 
готовились серьезно. В до
статке запасли корма, не
плохо подготовили дворы. 

В строй вступил новый кор
моцех. Последнее обстоя
тельство толмачевцы счита
ют решающим в переломе. 
С начала зимовки здесь 
уже приготовлено 585 тонн 
кормосмеси. Стабилизирова
лись рационы кормления 
животных. И сейчас суточ
ные надои молока на корову 
превышают прошлогодние 
на 1,2  килограмма.

создать дружный, сплочен
ный коллектив. Инициатор 
создания нашего клуба — 
Володя Денисов, секретарь 
комитета комсомола совхо
за. Приехал он в наше вело 
недавно, а сумел повести 
за собой молодежь... Мы уже 
дали первый концерт, подго
товленный по собственному 
сценарию. Теперь к нам и 
односельчане относятся се
рьезно...»

О том, как можно увлека
тельно и содержательно ор
ганизовывать досуг на селе, 
делятся опытом в своих 
письмах заведующие клуба
ми «Водник» Г. В. Калашни
кова из Томского района и 
«Нефтяник» В. П. Левкин 
из Стрежевого. Письма эти

В социалистическом со
ревновании лидируют дояр
ки Л. С. Щепеткина и Л. М. 
Дунай, надоившие за 10 ме
сяцев в среднем от коровы 
соответственно по 2.677 и 
2.430 килограммов молока.

П. ИВАНОВ.
Парабельский район.

По заявкам
животноводов
По традиции, с 1 октября 

к труженикам сельского хо
зяйства Томского района 
выезжают автолавки из Том
ска.

подтверждают высказывание 
нашего читателя Н. М. Пет
рухина: «Если мы хотим ин
тересно и красиво проводить 
свое свободное время, нуж
но и свои прикладывать для 
этого усилия, а не ждать, 
когда готовое преподнесут 
на блюдечке...».

Отдел писем.

Только за октябрь и на
чало ноября продавцы гор- 
промторга и ЦУМа 19 раз 
побывали на фермах и жи
вотноводческих комплексах, 
продав сельчанам товаров, в 
том числе и повышенного 
спроса — холодильников, 
швейных и стиральных ма
шин — на 38 тысяч рублей.

М. ШТАМ.
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В областном комитете 
народного контроляНАРОПНЫИ КОНТРОЛЬ НА ПОСТУ „  g

Из опыта работы «ВОСПИТЫ ВАТЬ 
НЕ СЛОВАМИ, А  ПОСТУПКАМ И»
За семь лет, которые Г. Е. 

Беляев возглавляет группу на
родного контроля треста 
«Томскжилстрой», на ее счет 
записано немало добрых дел. 
Что в основе боевитости дозор
ных! Об этом беседа нашего 
корреспондента с Геннадием 
Есримовичем.

— Хотелось бы знать, какие изменения 
внес в работу вашей группы процесс пере
стройки. Легче стало или труднее?

— Буду неискренним, eiyin скажу, что 
стало легче. Пожалуй, наоборот. Само Bpej 
мя заставляет быть активней, деятельней 
вникать в суть происходящих процессов. 
Теперь мы, например, проводим только 
комплексные рейды. Если идем на тот или 
иной объект проверить, как хранятся сы
пучие материалы на строительных пло
щадках, то считаем себя обязанными на 
все взглянуть хозяйским глазом, не прой
ти мимо любого недостатка, даже если он 
и не «вписывается» в тему рейда. Любой 
рабочий может потом бросить упрек: бы
ли, мол, народные контролеры, а вот до 
того, что нам не возят горячие обеды, им 
и дела нет. И будет прав. Нам до всего 
должно быть дело!

— Но ведь это условие выдвигалось 
всегда...

— Да, всегда. Но изменился подход к 
его выполнению. Теперь важно любое де
ло не бросать на полдорогё, доводить до 
конца, при этом не забывать и воспита
тельную функцию. Я, например, для себя 
ее считаю главной. Наказат.^ просто, а вот 
как сделать так, чтобы человек сам на се
бя обиделся? Например, много лет мы бо
ролись за укрепление трудовой дисципли
ны в наших подразделениях. Боролись на
казаниями: если во время рейда выявля
ли, что рабочий опоздал, документы на не
го передавали куда следует. А тут заин
тересовались, ,почему в СУ-13, сколько 
бы ни проводили проверок, нарушителей 
не обнаруживали. Выяснили, что не толь
ко партийное бюро, профсоюз, но и все 
общественные организации вместе с ад
министрацией борются за укрепление тру
довой дисциплины. Здесь настойчиво ста
ли применять новые законы, и это сразу 
сказалось на результатах. После этого в 
своей народноконтролерской работе мы 
сделали своеобразный вираж: больше ста
ли интересоваться, как на местах исполь
зуют законы по укреплению трудовой 
дисциплины. Иными словами, на примере 
СУ-13 начали учить и другие стройуправ
ления.

■Пришлось' ""̂  пересмотреть кое-что и в 
разделе работы, связанной с борьбой с 
бесхозяйственностью. Не один год нам 
приходилось бороться за то, чтобы завоз 
сыпучих материалов — извести, алебаст
ра, цемента, мраморной крошки — осуще
ствляли в контейнерах и на подготовлен
ные на объектах площадки. Вроде бы все 
понимали, что иначе горы того же цемен
та расточительно втаптываются в грязь, 
размываются дождями, а, во-вторых, сво
бодный доступ порождает хищения мате
риала. Но одного понимания мало. И по
тому все оставалось по-прежнему до той 
поры, пока по нашему требованию УПТК 
не изготовил специальные контейнеры. 
Минимум работы — и сыпучие на объек
ты поступают теперь строго по потребно
сти. В этом , и есть примета перестройку!: 
воспитывать не словами, а поступками.

— Добиваться качественного строитель
ства жилья — эта цель стоит перед ва
шей группой. Но качество зависит от мно
гих параметров — условий хранения ком
плектующих, грамотного процесса монта

жа, отделки, квалификации рабочих. Ины
ми словами, от того, насколько отлажен 
производственный процесс. Какое место в 
нем отводят народные контролеры для се
бя?

^  Это вопрос вопросов. Народный 
контролер приходит на объект не выис
кивать недостатки, а помочь строителям 
объективно взглянуть на результат своей 
аботы. И цель у нас одна. Если, к при

меру, разбит кирпич, то нет смысла кон
статировать: вот, дескать, у вас разбит 
кирпич! Выясняем, в чем причина: в
плохом качестве кирпича? в неверном 
складировании? ■ в безграмотности грузчи
ков? После этого и принимаем решение: 
либо рекомендуем, как обучить грузчиков, 
либо высказываем предложения, как 
улучшить хранение. Через некоторое 
время вновь проверяем складирование 
кирпича на этом объекте.

Правда, такая последовательность не 
всем нравится. Дело и до курьезов дохо
дит. Как-то во время проверки обнаружи
ли, что вместо 400 штук на каждом под
доне 366—572. Подсчитали, что за 8 ме
сяцев недопоставлено 389 тысяч штук, на 
29.564 рубля! Оперативно оформили за
прос, на кирпичный завод. Все наладилось 
очень быстро. Но... через некоторое время 
мы очутились на голодном пайке — на 
несколько дней попридержали поставки 
для нас. кирпича. Так распорядилась...-■ 
кладовщица Тамара Михайловна.

— Да, чисто шукшинский сюжет!
— И детективный одновременно.
Но не хитросплетения занимают нас, а 

как повысить качество работы. На строи
тельстве роддома № 4 обнаружили брак. 
Решили рассмотреть этот случай на сове
те бригады. Как бывало раньше в подоб
ных ситуациях? Заслушивали начальника 
участка и наказывали его. А вот рабочих 
наказывать как-то рука не пoднимaлac^.., 
Тут же решили поступить иначе: 'прове
рить уровень квалификации самих камен
щиков. Задали пару вопросов, и стало яс
но, что им надо снижать разряд. Таким об
разом. были наказаны конкретные винов
ники. И этот принцип начали соблюдать 
неукоснительно. А портрет начальника 
участка теперь не сходит с Доски почета. 
В этом тоже смысл нашей работы — в 
справедливости.

— Но, чтобы требовать от других, со
гласитесь, и самим надо быть на уровне.

— За своих дозорных я  ручаюсь—люди 
ответственные. Как-то мы проводили про
верку в пятницу. А к понедельнику попроси
ли Е. А. Пронина (он инженер по качеству 
СУ-11, а у нас отвечает за сектор гласно
сти) принести фотографии. Но когда мы 
стали их рассматривать, то увидели на 
снимках много таких фактов, которые во 
время рейда заметить не удалось. Выж -̂ 
нилос̂ >: послерейдовая пленка оказалась 
засвеченной, и, чтобы не сорвать задание. 
Е. А. Пронин в воскресенье повторил путь 
рейда да и еще приметил кое-что.

И таких народных контролеров у нас 
немало.

Сектором по качеству руководит С. М. 
Бондарева, человек грамотный, ■ энергич
ный и справедливый. Известна своей не
примиримостью к недостаткам и А. С. 
Ситякова, инженер-сметчик.

Мы, члены головной группы, держим 
тесный контакт и с группами народного 
контроля своих подразделений — СУ-11, 
СУ-12, СУ-13, «Отделстроя», УПТК. Про
водим совместно с ними комплексные 
рейды. Это помогает действовать боевито, 
оперативно.

Наша цель — .бороться с бесхозяйст
венностью, расточительством, низким ка
чеством работы. А средство — принимать 
такие решения, чтоб они оборачивались

В НАУЧНО - т е х 
н и ч е с к о й  БИБЛИ
ОТЕКЕ ТОМСКОГО 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКО

ГО ИНСТИТУТА РА
БОТАЕТ СВЕТЛАНА 
ГЕННАДЬЕВНА ГРИ
ГОРЬЕВА. С 1983 ГО
ДА ОНА В ДОЛЖ
НОСТИ з а в е д у ю 
щ е й  ЧИТАЛЬНЫМ 
ЗАЛОМ НОРМАТИВ
НО - т е х н и ч е с к о й
ДОКУМЕНТАЦИИ.

молодой КОМ
МУНИСТ ВОЗГЛАВ
ЛЯЕТ ГРУППУ НА
РОДНОГО КОНТРО
ЛЯ БИБЛИОТЕКИ. 
ПОД ЕЕ РУКОВОД
СТВОМ ПРОВОДЯТ
СЯ р е й д ы  и  п р о 
в е р к и  СОХРАН
НОСТИ. ИМУЩЕСТ
ВА. по УЛУЧШЕ
НИЮ дисципли
ны ТРУДА.

ЗА СВОЮ РАБО
ТУ СВЕТЛАНА ГЕН
НАДЬЕВНА НАГРА
ЖДЕНА ПОЧЕТНЫ
МИ ГРАМОТАМИ 
ИНСТИТУТА И ГОР
КОМА ВЛКСМ.
Фото А. Калистратова.

так сыты :
Подсобные хозяйства предприятий, как известно, не 

прихоть. Они призваны восполнить дефицит продуктов 
в розничном товарообороте. Причем тех, на которые на
ибольший спрос: мяса, колока. Понимают ли это в уш 
равлении магистральных нефтепроводов Центральной
Сибири? „  - -

Нет, если судить по действиям. Вернее, по бездей
ствию. В УМНЦС не создано ни одного подсобного хо
зяйства, мало того, совсем броцили выращивать сриней 
и отлавливать рыбу, хотя брались за это.

Чем объясняется такая позиция?
— Мы шли не по тому пути, — скажет многозначи

тельно Г. А. Петров, заместитель начальника УМНЦС, 
отвечающий за эти вопросы.

Многозначительность же призвана прикрыть вот 
какие факты. Нечиотря на то, что в УМНЦС ни кило
грамма мяса не было произведено, от получения кон
центрированных кормов здесь не отказались. 20 тонн 
из 30 полученных линейно-производдтвенная диспетчер- 
с̂ {ая станция «Парабель» передала совхозу «Путь Ле
нина». Остальные реализовались населению для откор
ма поросят. Причем поросят не простых, а как бы об
щественных: их предприятия УМНЦС приобретали в сто
ронних организациях и передавали для откорма своим 
рабочим и служащим. Затем килограммы съеденного 
мяса включались в план производства свинины УМНЦС.

Чем объясняется это очковтирательство? Видимо, в 
УМНЦС «богато живут», получая в достатке фондового 
мяса, поэтому не особо нуждаются в продукции соб
ственного производства. Но, как заверили на заседании 
комитета, такой возможности у управления больше не 
будет.

Какие же еще директивные документы управлению 
нужны, чтобы заняться, наконец, подсобным хозяй
ством? Какие толчки необходимы?

— Критика высказана справедливо,—вынужден был 
<10гласцться Г. А. Петров.—В ближайшее время разра
ботаем программу.

— Но вы уже должны были явиться q четкой прог
раммой,—резонно заметили ему.

Г. А. Петрову объявлен строгий выговор. Вопрос об 
ответственности К. Р. Ахмадулина, начальника УМНЦС, 
будет рассмотрен после возвращения его из командиров
ки.

Сатирическим пером

Спиртовые метаморфозы

делом.
Т. ГУБИНА.

В проходной
Не берусь судить, каким 

образом аппаратчица цеха 
№ 1 химфармзавода Г. М. 
Марьянова похитила алко
гольную жидкость градусов 
этак в 96, однако доподлин
но известно, что т проход
ной, почуяв неладное, у нее 
изъяли спирт, который обер
нулся потом ста рублями 
штрафа.

И в этом «пострадавшая» 
не одинока. Выносят с хим
фармзавода (оставшегося 
единственным предприятием 
в областном центре, потреб
ляющим для производства 
различных микстур, натира
ний, настоев и экстрактов 
огромное количество соблаз
нительного наЦитка) рабо
чие, аппаратчики, грузчики, 
мастера... Например, у 
грузчика В. В. Митюшкова 
до того расстроена нервная 
система, что он решил под
лечить ее с помощью похи
щенной настойки валерианы. 
А 4 октября схвачен за ру
ку водитель завода В. В. 
Крючков: он похитил 0,7 
литра алгокольной жидко
сти. Решительно не верил 
в серьезные последствия со
деянного учуявший запах 
спиртного мастер погрузоч
но-разгрузочных работ М. Н. 
Прикутин, отлив при рас
качке цистерны около двух 
литров спирта. Материалы

на него переданы в товари
щеский суд.

Всего с начала года задер
жано около десяти расхити
телей, пытавшихся присвоить 
необходимый производству 
спирт. А сколько его уплы
ло мимо дремлющего ока 
работников охраны завода?

В цехе
«я просто удивляюсь: по

чему люди несут? — разво
дит руками старший инже
нер ПТО М. Б. Гершев'ич. 
отдавшая: производству око
ло 30 лет. — В те годы, 
помню, такого не было, а 
сейчас не успеешь отвер
нуться...»

Поскольку работники хим
фармзавода умудряются вы
носить ставший сегодня «бес
ценным» продукт, то в про
изводство, выходит, попада
ет далеко не весь положен
ный по норме спирт. Ведь 
он подлежит строгой отчет
ности, все расходы Должны 
быть учтены. Все-таки ле
карства завод выпускает, а 
не какую-нибудь жидкость, 
соответствующая дозировка 
в которой необязательна. А 
как же на деле?

Например, только 23 ок
тября дозорные городского 
комитета народного контро
ля вместе с компетентными 
специалистами, сняв остат
ки в цехе № 1 , основном 
потребителе спирта, обнару

жили нехватку в производст
ве 159 литров. Куда они 
улетучились или на каких 
участках производства за
стряли — никто не знает. 
Остается лишь сделать пред
положение, что спирт утек в 
такие емкос.ти, как фляжки, 
баночки, бутылочки.

После проверки работники 
цеха № 1 то ли испугались 
ответственности, то ли резко 
снизили производство спир
тосодержащей продукции, 
только 26 и 27 октября не 
взяли со склада ни одного 
грамма спирта, тогда как по 
понедельникам делали это 
весьма охотно.

В бухгалтерии
Томский кондитерский 

комбинат. 28 апреля 1987 
года. Канун майсщих празд
ников. «Для производствен
ной необходимости конди
терский комбинат просит от
пустить 100 литров спирта. 
Оплату гарантируем. Заме
ститель директора комбина
та Г. П. Куликов». Через 
несколько дней комбинат 
снова обратился на завод: 
понадобилось еще 90 лит
ров. Может быть, действи
тельно существовала произ
водственная необходимость в 
алкогольной жидкости, но 
дело в том, что комбинат 
долг еще не возвратил, а 
на заводе и не обеспокоены

Реплика
«Холода, холода как-то вдруг наступили», — поется 

в популярной эстрадной песенке. Но, когда этот мотив 
начинает звучать в оправданиях работников ремонтных 
и жилищно-коммунальных служб, настроеше у кварти
росъемщиков создается далеко не лирическое...

Последний шанс
ПУСТЯКОВИНА 

Р Я  ДОМА

■ Знаете ли вы, дорогие чи
татели, что такое теплотрас
са? Правильно; металличе
ская труба, заполненная 
горячей водой. Есть в трубе 
вода — тепло в доме. Нет 
— так и в жилище будет 
холоднее, чем на улице. Вот 
и в квартирах домов 
№ 109/1-4 по ул. Киевской 
долгое время дети и стари
ки спали чуть ли не в верх
ней одежде.

Если вы хотите узнать, 
кто же в этом виноват, то 
поговорите с жильцами. Они 
вам скажут: делали все. что
бы заменить небольшой от
резок теплотрассы. Собрали 
деньги, заплатили экскава
торщику за вскрышные ра
боты, обратились в ЖЭУ-14, 
чтобы специалисты помогли 
произвести сварку. Два ме
сяца вели переговоры с на
чальником этого участка
В. М. Островзоровым, уп
равляющим Кировским
ПЖРТ М. А. Деевым, за
местителем председателя 
райисполкома Ю. Ю. Галя- 
мовым. Долгожданные свар
щики появились, спешно за

варили трубы, причем с на
рушением технических усло
вий. Подумаешь, пустякови
ну забыли: испытать трассу 
давлением. На прочность.

— Было указание заме
стителя председателя рай
исполкома Ю. Ю. Галямо- 
ва как можно быстрее дать 
тепло в дома, — объяснил 
старший инженер ЖЭУ-14 
Владимир Кузьмин.

— А каковы же гарантии 
надежности?

— Никаких, — был от
вет. — Может выйти из 
строя в любой момент...

К сожалению, в почете 
пустяковины и другого ро
да. Не раз обращались 
жильцы дома № 7-а по ул. 
Щорса к руководителям 
ЖКО электромеханического 
завода; отремонтируйте фун
дамент и стену — зимой 
квартиры промерзают. «Сде
лаем!» — отвечали те.. И 
сделали. Обшили фундамент 
двумя обыкновенными до
сками, посчитав это надеж
ным утеплителем. «Помоги
те найти управу!» — это уже 
просьба жильцов в адрес ре
дакции. Письмо для приня
тия мер было отправлено в 
Кировский райисполком, но 
там, видимо, посчитали его 
за пусдяковину и в итоге — 
ни ответа, ни конкретных 
дел. Пришлось редакции на
помнить об этом работникам 
исполкома.

Р. ЧУРАГУЛОВ,
нештатный инспектор 

городского комитета 
НК,

наш нешт. корр.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

—  ...Из-за бесконтрольности 
технологической службы, ру
ководителей цехов и лично ди
ректора только в I квартале 
1987 года выпущено с браком 
40 раздаточных коробок на 
сумму 15.320 рублей... Из 23 
операций на окраске кабин не 
выполняетсл и половины. 
Приписки в зарплате, списание 
неиспользованных материалов 
стали практикой...

Технологический процесс де- 
фектовки отдан иа откуп са
мим рабочим-сборщикам. Ма
стера ОТК привлекаются для 
выполнения ремонтных работ, 
чтобы в первую очередь обес
печить предприятию объем
ные показатели...

Годовая программа по ре
монту карбюраторных двига
телей выполняется лишь на 
треть. Руководству завода ре
монт этих двигателей невыго
ден. А потому при наличии 
на РМЗ ремфонда (лежит го
дами) на предприятиях в это 
время стоят десятки неисправ
ных автобусов...

Стараясь скрыть действи
тельную обстановку с качест
вом, руководство завода, его 
директор не организовали учет 
всех предъявленных претензий 
от заказчиков, встали на путь 
искажения отчетности. Выбо
рочно выявлено сокрытие 14 
рекламаций за 1986 год и 10—  
в,1 квартале нынешнего года...

Директор Б. И. Вьюгов про
являет безответственность и 
равнодушие к вопросам каче
ства, улучшению реставраци
онных работ. Тан, оборудо
ванный более 6 лет назад галь
ванический участок не работа
ет, хотя премия за его освое
ние получена. Не внедряется 
порошковая , металлургия, 7 
лет простаивает без загрузки 
высокоточный продольно-стро
гальный станок стоимостью 
18.206 рублей...

В этих условиях, стремясь 
во что бы то ни стало добить
ся положительных результа
тов, хорошо отчитаться о вы
полнении плана, Б. И. Вьюгов 
пошел на заведомый подлог и 
приписки. Например, в февра

ле 1986 года в реализацию 
незаконно включено продукции 
на 6.510 рублей...

При невыполнении ' предпри
ятием договоров по поставкам 
Б. И. Вьюгов в 1986-м и I квар
тале нынешнего года само
вольно отпустил сторонним 
организациям 80 единиц ме
ханизмов. В то время как в 
леспромхозах бедствуют без( 
агрегатов...

«Директор РМЗ», «Вью
гов», «лично директор»... 
Звучащие формулировки — 
словно приговор... Членам 
областного комитета, кажет
ся, все уже ясно. А что же 
Борис Иванович, стоящий 
здесь же? Нет, он уже «не 
опровергает». Все способы 
^поправить» контролеров 
испробованы: были и звонки 
из райкома партии, искал 
единомышленников и в 
«Томлеспроме», и в горко
ме, и в обкоме КЦСС...

Ему бы, когда ушли про
веряющие, самому себя про
верить, заглянуть внутрь се
бя. Вместо того — отчаян
ные попытки свести все на 
«личные счеты», на «пред
взятость проверки». Низко? 
Низко. Ни один из предъяв
ленных на комитете фактов 
опровергнуть просто невоз
можно — ибо это неопровер
жимо доказанная реаль
ность. Но тогда тем более 
может показаться непонят
ным то, что на свое заседа
ние комитет выносил про
ект постановления без... по
становляющей части.

И дело даже не в том, что 
при всех основаниях освобо
дить директора РМЗ от за
нимаемой должности (при 
том, что была брошена тень 
на работника аппарата об
ластного комитета народного

контроля) предопределенно
сти в решении не было. 
Подтекст проблемы значи
тельно глубже.

Всегда 'ли перестройка на
чинается со смены кадров? 
Или сформулируем по-дру
гому: может начинаться
только со смены кадров? Из
вестная народная мудрость 
про «метлу» дает на этот 
счет ответ вполне однознач
ный. Но жизнь богаче, вре
мя сложнее. А перестраи
ваться надо всем, каждо
му. Так что же: пусть чище 
«метет» другой, а этот — 
останется за бортом назван
ного процесса?

С другой стороны: оста
вить в должности... в поряд
ке наказания (пусть исправ
ляет)?

Вопросы, вопросы... В 
том числе и о функциях на
родного контроля, как «ка
рающего меча», в новых ус
ловиях. Наверное, с этих по
зиций и есть смысл по
смотреть на это заседание 
комитета.

Б. И. Вьюгову давался по
следний шанс.

Начал Борис Иванович с 
того, как ему трудно: отвле
кались на пуск детского са
да, столько-то не хвата
ет рабочих, ИТР не выпол
няют своих функций... Даль
ше, как по сценарию «Но; 
несмотря на...» — и пере
числение успехов.

— Минутку, — прерыва
ет Михаил Андреевич Мат
веев. — Вы хорошо поду
мали, идя сюда? -Предприя
тие сейчас выглядит хуже 
самой плохой мастерской

самого далекого леспром
хоза. Такое можно BcfpeTHTb 
только там, где в год меня
ется по 5 директоров, где нет 
хозяина. Речь идет о том, 
что завод доведен до тако
го состояния, когда надо 
принимать срочные меры. 
Мы хотим понять (и ре
шить!): изменить состав ру
ководства или же сегодняш
ний директор способен из
мениться решительно?..

И вновь повествование 
Вьюгова на тему, какой он 
хороший. О том, что на от
ремонтированных машинах 
лес возить можно, что сам 
он во многом уже перестро
ился. Что 10 лет работает 
не покладая рук...

Все. Кажется, все; можно 
ставить точку, ничего чело
век не понял и не хочет 
понять. Или не может?

— Я помогу вам, Борис 
Иванович, охарактеризовать 
вашу десятилетнюю деятель
ность на предприятии, — 
председатель областного ко
митета, казалось, цейчас-то 
и поставит точку. Но житей
ский и профессиональный 
опыт сказали другое:

— Первый период—не по
кладая рук. Второй—не при
кладывая рук. Завтра дол
жен начаться третий. Нам 
надо убедиться: с вами его 
начинать или без вас?

Были ли основания (при 
всех перечисленных и остав
шихся за пределами статьи 
нарушениях) ставить вопрос 
именно таи; менять руковод
ство или стиль существующе
го руководства? Были. Ведь 
уже в бытность Б. И. Вьюгова 
директором РМЗ сюда приез

такой задержкой. До сих пор 
не сдержал свое словр агро 
промышленный комитет, по
лучив в начале февраля 90 
литров с гарантией возвра
та в первом квартале. За
вод тем не менее прекрас
но обходится без недостаю
щего спирта.

Однако это еще цветочки. 
Почти 3.743 литра алкого
ля не вернул с прошлого го
да ТомНИИВС. Вот где на
стоящие ягодки! Но, думае
те, отразилось это на про
изводстве лекарств на хим- 
фармзаводе? Ничуть! По 
бухгалтерским данным, рас
ход спирта соответствует 
объему выпущенной продук
ции.

• На складе
На день проверки по до

кументам склада на остатке 
числилось еще целое бо
гатство — 47.189,17 литра 
спирта. А фактически?

— Вот эта емкость пол
ная, — показывает завскла- 
дом Л. М. Цветкова. — 
Здесь примерн£^ 30 тысяч 
литров.

— А может быть, 25?
— Может, и 25...
Словом, уже на первона

чальном этапе допускается 
приблизительность. А,спирт 
— штука хитрая. Чем* выше 
температура за «бортом», 
тем интенсивнее потери. И

жали перенимать опыт рабо
ты. Лет пять назад горном 
КПСС проводил здесь даже се
минар по пропаганде (чего бы 
вы думали?) внедрения ком
плексной системы управления 
качеством продукции! Да и ор
ден «Знак Почета» директор 
получил не по ошибке.

Что же произошло? Вот на 
этот вопрос и должен был от
ветить Вьюгов. Сам ответить! 
Нужен был толчок к пере
стройке. Внутренний толчок 
(внешне ситуацию весьма точ
но охарактеризовал главный 
инженер «Томлеспрома» Е. Л. 
Елесов: «Мы вовремя не за
метили, как он соорудил себе 
постамент и взобрался туда, 
уверовав в свою непогреши
мость»),

И, хочется верить, такого 
толчка на заседании комитета 
добились. Во всяком случае, 
заключительные слова Б. И. 
Вьюгова <«Со мной никогда 
еще так по-мужски не говори
ли») воспринимались именно. 
так.

А в постановлении запи
сали: «...заслуживает отстра
нения от должности. Одна
ко, учитывая его заявления 
о том. Что на заводе разра
ботаны и начинают осущест
вляться меры по обеспече
нию выпуска качественной 
продукции, а также то, что 
он осознал свои ошибки,
объявить Б. И. Вьюгову
строгий выговор».

Таков нравственный урок 
одного заседания комитета 
народного контроля. Но
смысл не только в- том,
чтобы показать его формы 
и методы работы. Директор 
РМЗ обязывался тем же по
становлением, например, до
вести его содержание до 
родного коллектива. Но и 
недели спустя выяснилось, 
что даже этого в полном 
объеме сделано не было.

Встает вопрос: а не ошиб
лись ли народные контроле
ры, не «полиберальничали» 
ли? Они дали директору по
следний шанс. Использует 
его Б. И. Вьюгов? Это зави

наоборот. Поскольку погод
ные условия на нашей пла
нете изменчивы, то на спирт 
существует температурная 
поправка в виде определен
ных коэффициентов. Умно
жишь на него — «не про
летишь».

— А мы температурную 
поправку не учитываем, — 
удивиласи кладовщик Т. Е. 
Ставская.

Наверное, при каких-то 
обстоятельствах это выгод
но. Иначе как могла та же 
Ставская прибрать к рукам 
0,7 литра спирта, за что по
лучила денежное «наказа
ние» в сумме 200 рублей?

Впрочем, выгодно поправ
ку и учитывать. Например, 
остаток спирта при инвен
таризации, по данным бух
галтерского учета на 29 .де
кабря 1986 года, составил 
45|,27 литра^ Фактический 
остаток — 0. Словом, недо
стача налицо. Но с учетом 
температурной поправки (а 
коэффициент' легко подо
брать) недостача преврати
лась в естественную убыль.

Есть и другие «краники», 
через которые улетучивает
ся спирт. * * *

Таким образом, удиви
тельные метаморфозы со 
спиртом происходят почти 
на каждом участке произ
водства. Это далеко не есте
ственные прёвращения.

А. ТОРОПОВ.

сит прежде всего от него са
мого. Очень верно сказал на 
'комитете iBopnc Иванович: 
«Перестраиваться в услови
ях демократизма очень слож
но». Но одного признания 
этого факта мало.

Ломать с,ебя (а перестрой
ка нередко требует именно 
какого подхода) ,̂ безусл'ов- 
но, трудно. Очень. И пер
вый внутренний толчок надо 
развивать. В этой связи на 
руководителях «Томлеспро
ма» (а ведь Е. Л. Елесов по 
существу поручился за ди
ректора подведомственного 
предприятия) лежит ответ
ственность тоже немалая. 
Годами службы объединения 
не анализировали работу 
РМЗ, не решались пробле
мы коллектива. И не надо 
думать, что в «Toмлecпpo^ 
ме» не знали о взаимоотно
шениях «леспромхоз —,
РМЗ» (не желая «портить 
отношения» с администра
цией завода, лесозаготовите
ли далеко не всегда предъ
являют рекламации и штраф
ные санкции согласно дого
вору: в результате на де
сятки тысяч рублей ежегод
но «довосстанавливают» ме
ханизмы за счет собствен
ных средств).

Так что оправдается ли 
психологический подход на
родных контролеров, исполь
зует ли директор ремонтно
механического предоставлен
ный ему последний шанс — 
будет зависеть и от выше
стоящего руководства. И, 
конечно же, от родного 
коллектива завода. Но глав
ным образом — от него са
мого, коммуниста Б. И. 
ВЬюгова.

Время покажет. Ближай
шее время.

В. ИВАНОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



18 НОЯБРЯ 1987 ГОДА , СТР. 3

Наказ съезда: социальную политику —  на первый план!

Более чем на десять процентов снизились за послед
ние два года трудопотерн из-за бс^лезней в организациях 
строительства и промышленности стройматериалов. Одна
ко они остаются еще высокими. По этой причине на 
строительно-монтажных работах ежегодно в отрасли не 

у  осваивается в среднем около 10 миллионов рублей. Еже
дневно на рабочие места не выходит около 500 человек. 
Недавно обком профсоюза рабочих строительства и пром- 
стройматериалов вынес обсуждение острой проблемы на 
пленум. Мы попросили поделиться своими мыслями уча
стника этого пленума, главного врача медсанчасти «Стро
итель» В. И. ПОЛЯКОВА.

Ради исторической правды
телей у нас в области дер
жит второе место.

. Холодное отношение ад
министрации к условиям
труда и быта рабочих — не 
новая тема. Поднималась она 
и на пленуме. К сожалению, 
в традиционной редакции;
«Это недопустимо», «Надо 
повысить ответственность...». 
Профкомы еще не решаются 
идти на конфликт с хозяйст
венниками при оплате боль
ничных. списывая их, как бы-

— Строитель на больнич
ном — явление действи
тельно распространенное, — 
сказал Вячеслав Иванович. 
— В разработанной на пя
тилетку отраслевой програм
ме «Здоровье» у нашей мед
санчасти особая роль. Биог
рафия у нее, правда, пока 
скромная, всего год как от- 
крылас.ь. О специфике су
дите сами: обслуживаем
многочисленные строитель
ные организации, разбросан
ные по всему областному 
центру. Для удобства паци
ентов ввели предваритель
ную записй, самозапись. 
запись по телефону и про
длили часы амбулаторного 
приема до 21 часа. Работа
ем теперь и по воскресень
ям. Создали пять цеховых 
участков. А вот освоение 
обязанностей цеховыми вра
чами идет не совсем глад
ко: у одних опыта не хвата- 
ет (среди них немало начи
нающих), другие столкну
лись с рядом организацион
ных трудностей. Поэтому 
слушал на пленуме выступ
ления хозяйственных и проф
союзных руководителей и 
все ждал, когда же заденут 
нас, выскажут предложения 
о расширении сотрудничест
ва. Но. увы... Еще раз убе
дился. что «Строителя» 
строители своим подразде
лением пока не считают. Из 
всех организаций только до
мостроительный комбинат 
приглашает цехового врача 
принять участие в совеща
ниях, где анализируются при
чины временной нетрудоспо
собности и разрабатываются 
меры по их устранению. В 
отрасли нет ни одной инже
нерно - врачебной бригады. 
Медленно перестраивается 
в трудовых коллективах от
ношение к профилактике. 
П:р(офосмотр прошли лишь 
74 процента работающих. 
Причем в управлении меха
низации эта цифра в семь 
раз меньше. Не лучше кар
тина и в СУ-11, СУ-12, на 
автобазе № 3.

Л” На пленуме обнаженнее 
увиделись собственные не
доработки. Многое еще пред
стоит сделать по совершен
ствованию лечебно-диагно
стического процесса. Взя
лись за комплексное обсле
дование больных, более пя
тисот из них, часто и дли
тельно болеющих, поставили 
на диспансерный учет. Но 
это только начало. Намети
ли задачу; добиться стопро
центного обследования и ле
чения томских строителей 
(многие пока еще по при
вычке обращаются в поли
клиники по месту житель-
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А инициатор-  
цеховой врач
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ства), и надо безотлагатель
но решать ее. Привлечь к 
проведению медосмотров 
специалистов НИИ курорто
логии и отраслевого профи
лактория. И' проводить их 
не в медсанчасти, куда* не 
всем, может быть, удобно 
добираться, а самим выез
жать с передвижными авто
амбулаториями на строй
площадки.

— Сейчас много говорит
ся и пишется о производст
венно обусловленной забо
леваемости. Ее появлейие 
напрям^'ю связано с усло
виями охраны труда. На их 
улучшение в отрасли, отме
чалось на пленуме, за два 
года пятилетки истрачено 
более двух миллионов руб
лей. Это позволило допол
нительно оборудовать более 
полутора тысяч кабинок в 
гардеробных, около 150 ду
шевых установок, тысячу 
квадратных метров помеще
ний для отдыха, сушки и ре
монта спецодежды. Сегодня 
все предприятия стройин
дустрии, промстройматериа- 
лов, автотранспортного объе
динения имеют свои столо
вые, буфеты. Строители го
родских объектов обеспечи
ваются горячими обедами. 
Не в диковинку уже оздоро
вительные центры с сауна
ми, комнатами психологиче
ской разгрузки...

—  Все это радует. Но вот 
другой пример. Цеховые вра
чи вернулись с новостроек, 
где знакомились с условия
ми труда своих подопечных, 
подводят итог; «Как же 
строителям не болеть, есди 
на дворе почти зима, а на 
объектах нет теплового кон
тура, стекол в окнах. Наде
вают по утрам в своих бы
товках сырую обувь, леде
нящую спецодежду...» По 
простудным заболеваниям,' 
кстати, эта отрасль устой
чиво в первой «пятерке».' Ни 
на одном объекте нет комнат 
личной гигиены женщины, в 
то время как гинекологиче
ская заболеваемость строи

ло годами принято, на счет 
фонда социального страхр- 
вания. Но в этом я вижу 
вину и нашу, медиков. Се
годня прежде всего цеховой 
врач должен быть инициато
ром выявления и устране
ния производственно обус
ловленной заболеваемости.

— В отделе по государст
венному и социальному стра
хованию облсовпрофа после 
знакомства с проектом ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР перестройки здраво
охранения вспомнили о раз
работанной у себя несколь
ко лет тому назад методике 
выявления производственно 
обусловленной заболеваемо
сти. Руководствуясь ею, 
врач путем тщательного ана
лиза причин недомогания 
работника выявляет его не
посредственную связь с ус
ловиями труда. Убеждается 
'В этом сам, побывав на ра
бочем месте своего пациен
та. Затем отправляет на
чальнику цеха или отдела 
сигнальный лист с рекомен
дациями по улучшению ус
ловий труда, на который в 
течение недели должен- по
лучить ответ о принятых 
мерах. И, наконец, чтобы 
объективно был решен воп
рос об оплате больничного, 
ставит в известность о ха
рактере заболевания работ
ника профком...

— Об этом эксперименте 
знаю. Эта методика обка
тывалась в медсанчасти 
ГПЗ-5, которую я тогда воз
главлял. Начатое мы, к со
жалению, не довели до кон
ца. Сейчас само время на
стойчиво заставляет вернуть
ся к той. методике и продол
жить ее внедрение. В этом 
— резерв не только повы
шения качества - медицинско
го обслуживания, но и улуч
шения условий труда и бы
та наших пациентов, объек
тивное оружие в борьбе с 
нерадивыми и недальновид
ными хозяйственниками. Им, 
кста!ти, как это ни парадок
сально звучит, в связи с пе

реходом на хозрасчет для 
экономии фонда заработной 
платы порой даже будут вы
годны больничные. Противо
вес этому — активная по
зиция врача, который, как 
отмечалось в проекте пере
стройки здравоохранения, 
должен в каждом трудовом 
коллективе создавать ат
мосферу творческой актив
ности, поиска новых путей 
улучшения дела охраны здо
ровья. В таком направле-. 
НИИ ведем у себя в медсан
части воспитательную рабо
ту. Вникаем в специфику, 
работы строительных орга
низаций, знакомимся с про
изводственным бытом, со
стоянием охраны труда, со
бираемся вводить сигналь
ные талоны.

— Вот под рукой цифро
вые таблицы временной не
трудоспособности по строи
тельным подразделениям. 
Выше других она в коллек
тивах трестов «Томскжил- 
строй», «Оргтехстрой», уп
равлении «Сантехмонтаж», 
на заводе ЖБК-100, в жи- 
лищно - коммунальной кон
торе Главтомскстроя. Поче
му?

— Ответить на этот воп
рос наша цеховая служба 
еще не готова. Одна из при
чин этого — слабые контак
ты с профкомами, комиссия
ми социального страхова
ния. Потребуется их помощь 
и при внедрении «паспортов 
здоровья», которые будем 
заводить на каждого рабо
тающего и ежегодно делать 
там свежие отметки с кон
кретными рекомендациями 
специалистов. Проследить за 
их выполнением одному вра
чу, естественно, не под .си
пу. В общем, предстоит сде
лать не один шаг навстречу 
друг другу.

— Ваша программа так
тических действий ясна. Ну, 
а если говорить о страте
гии...

— Добиться снижения за
болеваемости из-за времен
ной нетрудоспособности на 
15 процентов — вот рубеж, 
к которому отрасль должна 
прийти к концу пятилетки. 
На это нацелена и програм
ма практических действий, 
у(гвержденная на пленуме.
В частности, там говорится 
о создании нынче в ряде 
крупных организаций инже
нерно - врачебных бригад, 
о приобретении для наших 
нужд двух передвижных ав- 
цоамбулаторий, завершении 
в этом году реконструкции 
отраслевого профилактория 
и расширении наших связей 
с ним.

Дальше будем брать но
вую высоту. Однако грозит 
опасность захлебнуться. У 
«Строителя» почти в три ра
за <йиже областного показа
тель обеспеченности койка
ми. Совсем нет в медсанча
сти специализированных ко
ек хирургического и гинеко
логического профиля. Зару
чившись поддержкой обкома 
профсоюза, добиваемся вы
деления средств на проек
тирование и переоборудова
ние под стационар располо
женного по соседству об
щежития.

Интервью вела 
О. НИКОЛАЕВА.

В Томске состоялась научная конференция, посвященная 70-летию Великого 
Октября: «Проблемы историографии и источниковедения истории партийных 
организаций Сибири». Она была организована Западно-Сибирским региональ
ным научно-методическим советом Минвуза РСФСР и кафедрами истории 
КПСС Томского государственного университета.

BcTynHTenbHbiMi словом 
конференцию открыл про
ректор ТГУ профессор 
В. Д. Филимонов. Он гово
рил об ответственности об
ществоведов, в первую оче
редь представителей исто
рико-партийной науки, за 
правильное осмысление ис
торического опыта КПСС и 
использование его в усло
виях перестройки.

С докладами на пленар
ном заседании выступили ■ 
профессора М. М. Шорни
ков и И. А. Молетотов (Но
восибирск). ' М. Е. Плотни
кова и Ю. В. Куперт 
(Томск), Н. П. Шуранов 
(Кемерово).

В докладах ставились 
проблемы, которые требу
ют от ученых не только 
глубокого и тщательного

анализа материала для вос
создания полной картины 
борьбы за осуществление 
задач социалистической ре
волюции и социалистиче
ского строительства, но и 
ликвидации так называе
мых «белых пятен», вос
становления исторической 
правды применительно ' ко 
всем периодам, вскрытия 
причин механизма торможе
ния в 70-х — начале 80-х 
годов и разработки вопро
сов, связанных с коренными 
изменениями стиля, методов 
и форм работы партийных 
организаций в современных 
условиях. Много уделялось 
внимания выработке исгори- 
ческого мышления, предла
гались варианты новой пе
риодизации деятельности 
партии в годы социалисти-

Лдрес новостей: облпотребсоюз

В содружестве с финнами
Заботясь о пополне

нии товарных ресурсов, 
,товаровед ИтатскоГо роз
ничного торгового пред
приятия Томского райпо 
А. Г. Подковырина суме
ла в нынешнем году хо
рошо организовать экс
портные поставки отхо
дов древесины. Только 
за десять месяцев лесо- 
предпрИятия, располо
женные в Итатке, отгру
зили в Финляндию 1.300

кубометров древесного 
долготья и отходов. 
Большой вклад в экс
портные поставки у Ту- 
ганского леспромхоза. По 
договору содружества в 
Итатку будет отгружено 
импортных товаров на 
100 тысяч рублей. Их 
см.ргут купить рабочие 
коллективов лесопредпри- 
ятий, активно участво
вавших в экспортных по
ставках.

Но в а я  п р о д у к ц и я
в  двух северных рай

онах области введены в 
эксплуатацию югослав
ские модули по выработ
ке колбасных изделий; 
Первая продукция новых 
предприятий шоцвиласъ 
на прилавках северян к 
празднику 7 Ноября. Ес
ли каргасокский колбас

ный цех в эти дни еще 
доводится до рабочих ре
жимов, то парабельский 
уже набирает темпы по 
увеличению выработки 
мясных- продуктов. Еже
дневно в магазины посту
пает до 250 килограммов 
колбасных изделий.

Ценится пушнина
Среди звероводческих 

хозяйств области первы
ми выполнил социалисти
ческие обязательства, 
принятые к 70,-летию 
Великого Октября, кол
лектив Парабельского 
коопзверопромхоза. Луч
ших результатов доби
лись зверовод Т. И. Ще- 
петкина и охотник С. Е.

Полевчук, выполнившие 
в октябре план двух лет 
пятилетки. Т. И. Щепет- 
кина вырастила сверх
планового задания 155 
щенков лисицы, а С. Е. 
Полевчук добыл пушни
ны на 7 тысрч 430 руб
лей вместо запланиро
ванных 6 тысяч. Пуш
нину отличает высокое
качество.

Г отовятся к новоселью
Два магазина — про

мышленных и продоволь
ственных товаров—общей 
площадью 216 квадрат
ных метров построены в 
поселке Губино Томско
го района. Построили их 
для кооператоров рабочие 
совхоза «Пойменный». 
Скоро здесь будет уста

новлено новое оборудо
вание я сельчане смогут 
приобрести первые по
купки.

В ближайшие дни в 
Томском районе откро
ются новые магазины в 
Корнилове, Александров
не, на животноводческой 
ферме в Калтае.

Читатель просит объяснения

Отделение связи.» пропало
Конечно, удивить томичей сюрпризами 

сервиса трудно,, но все-таки...
Исчезло 8-е отделение связи. Пришли, а 

его нет.’ И объявления нет, и признаков 
живых людей. Правда, почту нам продол
жали доставлять. Выяснилось в конце 
концов, что теперь будет 63-е отделение, а 
8-го не будет: произошло укрупнение. Мо
гли бы, вероятно, об этом известить насе
ление заранее, но до этого цивилизация не 
дошла.

Не ясно, какой индекс у нас теперь. 
Обидно, что газеты вместо двух раз в 
день приносят всего один (около 16 часов). 
Расстояние до почты значительно увели
чилось, да и самим работникам связи ста
ло ли легче? А ведь как мы были все до
вольны работой 8-го отделения связи! 

Вероятно, кто-то должен объясниться.
К. ШУМСКИИ.

Итак, ИНТЕРВЬЮ ПО
СЛЕ ПИСЬМА.

Мы попросили внести яс
ность заместителя началь
ника облацтнрго производ
ственно-технического управ
ления связи Ф. М, Астахова 
и начальника Томского поч
тамта И. П. Здоренко.

КОРР.: — Фарит Михай
лович, что вы можете отве
тить на поставленные в 
письме вопросы?

Ф. М. АСТАХОВ: — По
добное письмо, пришло и к 
нам. Товарищи, безусловно, 
правы в том, что надо было 
лучше поработать с населе
нием, объяснить, что про
исходит.

8-е отделение связи в

4-м микрорайоне областного 
центра родилось несколько 
лет назад как временный 
выход из ситуации почти 
безвыходной. Население 
микрорайона увеличивалось, 
а типовое отделение связи 
оставалось в проекте. По
этому горисполком разре
шил нам пока занять две 
квартиры Б жилом доме по 
ул. Мичурина, 73.

Думаю, если б мы убрали 
почту сразу после сдачи в 
эксплуатацию 63-го отделе
ния связи (оно расположено 
по ул. Лазо, 10), жителям 
микрорайона было бы вер 
понятно: - приспособленное
помещение заменяется ти

повым, современн)зШ, кото
рое по всем нормативам 
будет удовлетворять нужды 
и связистов, и тех, кого 
они обслуживают. Но Том
ский почтамт затянул с пе
реездом.

Конечно, для многих то
мичей было б удобней, если 
бы именно в их доме или 
совсем рядом была не толь
ко почта, но и магазины; 
хлебный, молочный, овощ
ной. Только ведь надо учи
тывать и реальные возмож
ности!..

Наши службы, как и дру
гие предприятия, готовятся 
к переходу на самоокупае
мость и самофинансирова

ние. Они должны стать рен
табельными, применять но
вые формы обслуживания. 
Безусловно, мы понимаем, 
что забота об экономике, 
бережном использовании де
нежных средств и трудовых 
ресурсов должна не ис
ключать, а усиливать забо
ту об удобствах населения, 
создавать лучшие условия 
труда для наших работни
ков.

КОРР.: —Ну, тогда кон
кретный вопрос: чем от
личается 63-е отделение 
связи от временного 8-го? 
Ответьте вы, Николай Пет
рович.

Н. П. ЗДОРЕНКО: —
Вместо двух тесных комна
тушек нашим клиентам 
предоставлены , два отдель
ных просторных зала — 
почтовый и телеграфно-те
лефонный. Дом по ул. Ми
чурина, 73, до сих пор не 
телефонизирован. А в новом 
помещении мы открыли 
круглосуточный пункт для 
междугородных перегово
ров. Расширение площадей 
позволило поставить элект

ронную машину для оформ
ления почтовых операций, 
установить транспортер в 
посылочном отделении, об
легчить разгрузку и по
грузку почтового транспор
та. Механизацию работ есть 
возможность продолжать. А 
это — не только огромное 
облегчение для связистов, 
но и рост производительно
сти труда, экономия време
ни посетителей.

КОРР.: — Но из письма 
нашего автора следует, что 
связисты нового отделения 
работают хуже...

Н. П. ЗДОРЕНКО:— Ду
маю, автор неправ. График 
доставки почты менялся 
только на сентябрь-ок
тябрь: коллектив участвовал 
в сельхозработах по заго
товке овощей для горожан. 
Сейчас одндразовая. достав
ка бывает лишь на тех уча
стках, где болен почтальон 
или имеет больничный по 
уходу за ребенком. Такое 
бывало и в 8-м отделении, 
не исключено и в других: с 
кадрами у нас трудно. Но 
мы разберемся еще более

с  БРАКОНЬЕРОМ
Рабочий Западной нефтегазоразведочной 

Заживихин, проживая в с. Новый Васюган,
мался охотой. Не являясь членом охотобщества, б®з разре-
шения, используя незарегистрированное РУ’*“*®>
добыл четыре соболя и 44^белки, причинив охотничье-про-
мысловому хозяйству ущерб на сумму ®°“^ ®  заживи!Каргасокский районный народный суд приговорил «заживи 
хина к двум годам лишения свободы условно, с 
ным сроком на 2 года. С браконьера взыскана вся сумма 
ущерба.

С ВОРАМИ
Ранее судимый за кражу и хулиганство ^ ® ” "

сандр Юрин, освободившись, продолжал праздный обмз жиэ- 
НИ, нигде не работал, проживал в Томске по улице Севасто-

Однажды нетрезвый тунеядец пришел 
знакомому Б. Г. Трушкову. Тот предложил украсть брагу У 
соседа А ^ 'и . Бешеля. Вместе с брагой Юрин прихватил шап

ку из нутрии, наручные часы, электробритву и другие вещи 
на сумму 261 рубль.

За кражу личного имущества Юрин приговорен Ленинским 
районным судом к двум годам лишения свободы в НТК стро
гого режима.

*  *  *

Учащийся школы ДОСААФ, ранее судимый 18-летний В. В. 
Дорохов, взломав дверь в комнате общежития по Иркутскому 
тракту, 177, похитил магнитофон «Томь-303» стоимостью 
120 рублей. Его сверстник, учащийся совхоза-техникума О. А. 
Нехорошее знал о краже, но не сообщил органам милиции 
о случившемся.

Октябрьский районный суд приговорил Дорохова к 4 годам 
6 месяцам лишения свободы с конфискацией имущества. За 
то, что не сообщил о преступлении. Нехорошее осужден к ис
правительным работам.

« ♦ *
Н. М. Петрова, 1970 года рождения, решила освоить про

фессию продавца. Но честно работать не захотела. Проходя 
практику в магазине № 33 объединения «Колос», она систе
матически похищала ценности. Благодаря бесконтрольности 
со стороны продавцов вынесла товаров почти на 400 рублей.

Кировский районный суд оценил действия начинающего 
продавца по заслугам. Петрова приговорена к исправи
тельным работам с конфискацией имущества.

С НАРКОМАНОМ
Рабочий строительно - монтажного управления «Спецстрой 

№ 1» Игорь Куршанов был наказан за кражу. Не успев от
быть наказание, совершил новое преступление. Был задер
жан на огородах, где рвал мак для изготовления наркоти
ческого вещества.

За изготовление, хранение без цели сбыта наркотического 
вещества Куршаков осужден по статье 224, п. 4 УК РСФСР 
с присоединением неотбытого наказания по предыдущему 
приговору. В местах лишения свободы наркоман проведет 3 
года.

СО СПЕКУЛЯНТОМ
Устраиваясь грузчиком в магазин «Спорттовары» горпром- 

торга, А. А. Чигулин не без оснований рассчитывал занять
ся «левым промыслом». Он принялся скупать аккумулято
ры, втридорога перепродавая их на рынке. Естественно, был 
задержан с поличным работниками милиции.

Октябрьский районный суд, присоединив неотбытое нака
зание по предыдущему приговору, лишил спекулянта Чигу- 
лина свободы сроком на три года с конфискацией имущест
ва.

Предметы спекуляции и деньги, вырученные от продажи, 
обращены в доход государства.

С НАРУШ ИТЕЛЕМ ПРАВИЛ ТОРГОВЛИ
Житель г. Новосибирска О. В. Харитоненко устроился бри

гадиром - поваром Васюганского отделения отдела рабочего 
снабжения. Работая в столовой «Лайнер», он из подсобного 
помещения продал своему знакомому, водителю Васюганского 
У ТТ  А . А. Яковенко, 10 батонов колбасы «московская» и поч
ти 50 банок томатов и компота из слив. Всего на сумму 72 
рубля.

О. В. Харитоненко осужден Стрежевским городским народ
ным судом за нарушение правил торговли по статье 156, ч. 3 
УК РСфСР к 1 году исправительных работ и лишен права в 
течение года занимать должности, связанные с материаль
ной ответственностью.

тщательно, на чем основан 
вывод К. Шумского, возь
мем новое отделение связи 
под особый контроль.

Теперь по поводу «таин
ственного исчезновения» 
почты. Мы готовились к пе
реезду и, конечно, преду
преждали клиентов. Но, ко
ли остались томичи, для ко
торых это стало «сюрпри
зом», значит, явно недора
ботали. Можно было и объ
явления разместить удач
нее, а еще лучше — каж
дому опустить в почтовый 
ящик ' открытку-1уведомле- 
ние. За эти недоработки 
приносим свои извинения.

КОРР.: — Ну, а индекс 
ваш — 634063?

И. П. ЗДОРЕНКО: — Ра
зумеется, раз 8-го отделе
ния больше не существует. 
И самое последнее уточне
ние. Заявляю со всей ответ
ственностью, что новое от
деление расположено в ра
диусе не более 800 метров 
для подавляющего большин
ства тех, кого обслуживает.

В перспективе — даль
нейшая застройка 4-го мик
рорайона и еще два новы» 
отделения связи по ул. 
Молдавской и возле Дворца 
культуры и техники «Аван
гард».

ческого строительства и в 
годы Великой Отечествен
ной войны.

На конференции работа
ли четыре секции. На пер
вой рассматривались вопро
сы историографии деятель
ности большевиков Сибири 
до октября 1917 года.

Предметом обсуждения 
второй секции суала исто
риография партийного ру
ководства социалистическим 
строительством в Сибири 
(октябрь 1917 —1961 гг.).

Проблемы историографии 
деятельности партийных 
организаций Сибири в усло
виях упрочения и совер
шенствования социалистиче
ского общества (1961 — 
1987 гг.) обсуждались на 
третьей секции.

На четвертой секции рас
сматривалась главным обра

зом историография деятель
ности партийных организа
ций в национальных рай
онах Сибири, шла о с^ая  
дискуссия о сущности бур
жуазного национализма в 
первые годы Советской 
власти, о партийном и ком
сомольском строительстве в 
автономных округах наро
дов Севера.

Всего на конференции 
было представлено более 
60 докладов и сообщений. 
Итоги работы секций и кон
ференции подведены на за
ключительном пленарном 
заседании. Был отмечен 
плодотворный характер об
суждения проблем историо
графии.

Приняты практические 
рекомендации, которые ре
шено направить во все ву
зы Сибири и в соответству
ющие партийные органы.

М. ПЕТРУХИНА, 
доцент Томского госу
дарственного универси

тета.
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В ОБЪЕКТИВЕ— ИНДИЯ

индия. За годы независимого развития трудолюби
вый и талантливый индийский народ многого добился на 
пути строительства новой жизни. Эта огромная держава, 
преодолевая колониальную отсталость, сегодйя вошла в 
первую десятку ведущих индустриальных стран мира.
В республике более чем удвоилось сельскохозяйствен
ное производство. Принимаются усилия для решения 
сложных социальных проблем. Одновременно страна бе
режно хранит богатства своей древней культуры, нацио
нальные традиции.

НА СНИМКЕ: женщины Индии.
Фотохроника ТАСС.

Нарушают 
конституцию

«Охота на ведьм», широко практиковавшаяся в США 
«с легкой руки» бесноватого сенатора Маккарти, и по 
сей день остается реальностью Америки. «Под колпа
ком» ФБР и других спецслужб находятся свыше 70 млн. 
американских граждан, считающихся «неблагонадежны
ми». «Рейгановской полицией мысли» называет этот ре
прессивный аппарат французский журнал «Монд дипло- 
матик».

В середине 70-х годов 
американцы были потрясе
ны, обнаружив, что ФБР и 
Иругие секретные ведомст
ва внедряли с;воих агентов 
в различные организации, 
ведущие борьбу против 
«грязной войны» во Вьетна
ме или за эмансипацию не
гров, с целью их развала.
Широко применялись такие 
методы, как тайные проник
новения в помещения про
грессивных организаций или 
квартиры частных лиц, на
блюдение с помощью шпи
ков или электронной аппа
ратуры, перлюстрация кор
респонденции; причем все 
эти методы применялись 
против политических дви
жений, деятельность кото
рых была абсолютно закон
ной. В 1975 году комиссия 
сената, известная под на
званием комиссии Черча, 
провела подробное расследо
вание злоупотреблений, до
пущенных секретными слу
жбами, и представила до
клад, в заключение которо
го говорится: «Американ
ские секретные службы соз
дали угрозу ' и нанесли 
ущерб свободе мнений и 
свободе ассоциаций, а так
же неприкосновенности жи
лища американских граж
дан, гарантированной кон
ституцией».

Однако и сегодня факты, 
собранные центром консти
туционных прав, доказыва
ют, что официальные служ
бы проводят широкую сек
ретную операцию против тех, 
кто выступает против поли
тики администрации Рей
гана в Центральной Амери
ке. Так, имеются доказа
тельства того, что власти 
внедрили своих агентов по 
меньшей мере в пять оппо
зиционных групп в целях 
сбора сведений о них и дез
организации их деятельно!- 
сти. По признанию самого 
ФБР, заведены дела на двух 
крупных католических свя

щеннослужителей -г  архи
епископа Сиэтла Реймонда 
Хандхаузена и епископа 
Дййтрота Томаса Гамблто- 
на. Один бывший осведо
митель полиции сообщил, 
что агенты ФБР тайно про
никали в квартиры некото
рых членов даласской сек
ции Комитета евлидарно- 
сти с народом Сальвадора 
— самой крупной из групп, 
выступающей с осуждением 
политики Рейгана.

В декабре 1981 года пре
зидент США, в соответст
вии с рекомендациями край
не правого т. н. фонда на
следия,^ подписал прези
дентский декрет 12.333, 
разрешающий сбор сведений 
на американской террито
рии. Иод предлогом «сбора 
сведений, касающихся за
границы», «контршпиона
жа» и «терроризма», этот 
декрет разрешает ФБР и 
ЦРУ вести наблюдение за 
американскими гражданами, 
даже если они не подозре
ваются в нарушении зако
на. Разрешается проведение 
обысков без ордера, по од
ному только подозрению, что 
человек, деятельность кото
рого расследуется, являет
ся «агентом иностранной 
державы».

В своей (дб)Ятельности 
ФБР прикрывается пресло
вутым декретом 12.333. Но 
этот декрет вступает в про
тиворечия с первой поправ
кой к конституции Соеди
ненных Штатов, которая га
рантирует свободу слова и 
ассоциаций. Разумеется, тот 
факт, что никарагуанских 
«контрас» именуют «борца
ми за свободу», а против
ников политики США в 
Центральной Америке «тер
рористами», не имеет ни 
малейшего конституционное 
го обоснования.

Итак, «охота на ведьм» 
в США продолжается...

В. МАТЯШ. I

дьм» I
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В областном историко-архитектурном музее открыта новая экспозиция
Отдаленные промежутком 

в 70 и более лет, но прибли
женные многократным уве
личением фотоснимки сразу 
овладевают вниманием и до 
конца осмотра не отпускают 
посетителей выставки, под
готовленной к октябрьским 
праздникам Томским истори
ко-архитектурным музеем. 
Капитальный ремонт здания 
несколько неожиданно пре
доставил работникам музея 
редкую возможность, кото
рой они не преминули вос
пользоваться и заняли под 
выставку большее число за
лов в сравнении с тем, чем 
обычно располагают посто
янные экспозиции, близкие 
по тематике выставке «Хро
ника трех революций».

Возможностью еще нужно 
уметь распорядиться с поль
зой для дела. В этом весь
ма помогли как старые фон
ды, так и музейные разы
скания и поступления по
следних лет, среди которых 
выделяются очень ценные 
для истории революционно
го движения в Томске наход
ки, сделанные при сносе 
старых домов в микрорайо
не Центральном.

К участию в выставке 
подключился госархив Том
ской области. Учитывая ее 
важность. он подгбтовил 
ряд интереснейших докумен
тов революционной эпохи. 
Кто из томичей равнодушно 
пройдет мимо таких подлин
ников, как прошение Вале
риана Куйбышева о зачис
лений в число студентов 
Томского университета, де

ло о его высылке в Нарым- 
ский край под гласный над
зор полиции, протоколы за
седаний Томского Совета ра
бочих и солдатских депута
тов.

Пропагандистские мате
риалы Томского комитета 
РСДРП 1901 — 1907 годов, 
найденные при сцосе дома 
по ул. Никитина, 24... Ре
вольверы и шашка городово
го... Здесь немало экспона
тов, дающих осязаемое пред
ставление о борьбе против 
царского самодержавия. И 
как один из первых симво
лических результатов этой 
борьбы — сбитый с парад
ных подъездов (есть такой 
томский фотоснимок в экс
позиции) двуглавый царский 
орел, расположенный устрои
телями прямо на полу.

Школьники, да и взрос
лые тоже подолгу рассмат
ривают две связки бумаж
ных карточек. Этот само
дельный англо-русский сло
варик свидетельствует о 
твердости духа большевика 
Аркадия Иванова, изучав
шего иностранный язык в 
Томской губернской тюрьме. 
Компонуя витрину, музей 
умело применил известный 
прием популяризаторов; рас
сказывая о давнем и неве
домом, находить выходы на 
хорошо известное или близ
кое собеседнику.
' Впервые выставлена пе
чатная машинка из аптекар
ского магазина «Пойзнер и 
Нови», в адрес которого, как 
хорошо известно томичам из 
надписи на мемориальной

По путевке 
ЦК ВЛКСМ

Вторая
премия

в  областное управле
ние кинофикации пришла 
телеграмма. Она направ
лена из Госкино СССР и 
ЦК профсоюза работни
ков культуры. Вот ее 
текст: «Сердечно позд
равляем коллектив ра
ботников кинофикации с 
успешным выполнением 
соцобязательств, присуж
дением второй премии по 
итогам республиканского 
социалистического сорев
нования за третий квар
тал 1987 года. Шелаем 
новых побед в соревнова
нии за дальнейшее улуч
шение кинообслуживания 
населения, досрочное за
вершение плана юбилей
ного года».

Из далекого бамовско- 
го поселка Новый Ургал 
возвратился в Томск на
родный театр миниатюр 
лесотехнического техни
кума «Бонифас». На га
строльной карте коллек
тива появился целый ряд 
новых городов и ударных 
комсомольских строек, 
на с,ей раз восточного 
участка БАМа и Хаба
ровского края, где томи
чи находились по путев
ке ЦК ВЛКСМ.

А дома «Бонифаса» 
ждала радостная ве^ть: 
за большую пропаганди
стскую работу и высокое 
исполнительское мастер
ство коллектив театра 
удостоен звания лауреа
та премии Томского об
кома ВЛКСМ в области 
искусства.

В. ТРЕЛИН.

Играют
гармонисты

Музыкальный 
лекторий 

для учителей
При Асиновской дет

ской музыкальной школе 
начал свою работу музы
кальный лекторий для 
учителей общеобразова
тельных школ. Первая 
тема «Музыка и идеоло
гия» вызвала большой 
интерес.

После теоретического 
введения звучали орган
ная музыка, произведе
ния Бетховена. Шел раз
говор о современной му
зыке, в том чи^ле о роке.

Занятия будут прохо
дить одиц раз в месяц. 
Планируется расширить 
аудиторию — пригла
сить пропагандистов ком- 
бомольской политсети.
старшеклассников.

Г. СЕМЕНОВА.

Клуб любителей гар
мони «Томские вечерки» 
уже хорошо знают в об
ластном центре. Этот 
коллектив участвовал не
давно, в празднике «Иг
рай, гармонь», который 
снимало Центральное те
левидение. Состоялись на 
днях выступления участ
ников «Томских вечерок» 
и в концертах. Они про
шли в клубе железнодо
рожников, на мясоком
бинате, ателье № 15. 
Играла гармонь, под ее 
задорные мелодии отпля- 
с|>1вали на сцене наряд
ные певуньи. В их испол
нении прозвучали шуточ
ные песни, веселые ча
стушки. Очень понрави
лись зрителям и гармо
нисты Н. Тарсобв, И. Во- 
лощенко, М. Юркевич, 
В. Сорокин. Аплодисмен
ты и слова; «Приезжайте 
еще!» были наградой' 
«Томским вечеркам».

Н. ПЕТРОВА.

«ПРЯМАЯ ЛИНИЯ» 
ТОМСКОГО

ТЕЛЕВИДЕНИЯ
Борьба с пьянством — 

задача не только правоохра
нительных и других органов, 
призванных вести' эту кро
потливую, повседневную ра
боту, но и всех нас.

Если пьяница—ваш муж, 
брат, с,ЫН, ваша позиция 
вполне определенна: это
беда. А если пьяница всего 
лишь ваш сосед, сослужи
вец. знакомый? Что сделал 
каждый из нас для того, 
чтобы их стало меньше, 
чтобы вернуть этих людей 
обществу?

Итоги двухлетней работы 
говорят о том, что сделано 
еще далеко не все.

В ПЯТНИЦУ, 20 НОЯБ
РЯ, В 20 час. 15 мин. 
ТОМСКОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПРОВОДИТ «ЦРЯМУЮ ЛИ
НИЮ» с целью выслушать

мнение населения о том, 
что необходимо сделать еще, 
что предпринять, чтобы по
бедить это зло. На разговор 
с вами придут члены обла
стной комиссии по борьбе 
с пьянством, в составе кото
рой представители облсов- 
профа, комсомола, милиции, 
торговли, науки. В прямом 
диалоге вы можете задать и 
получить ответ на интере
сующий вас вопрос, выска
зать свои предложения, за
мечания • по телефонам 
5-25-36, 5-18-32 и 5-16-33, 
а также письменно по адре
су: г. Томск-50, ул. Яков
лева, 5, или по телефону 
5-14-60, в редакцию пропа
ганды, заранее, до передачи 
в любой день до 20 ноября.

Ваши вопросы и предло
жения не только будут ис
пользованы в «прямой линии» 
20 ноября, но и, несомненно, 
подскажут нам адреса и те
мы для последующих наших 
передач о' борьбе с пьянст
вом.

Ждем ваших вопросов, 
замечаний, предложений, 
пожеланий.

Редакция пропаганды 
Томского телевидения.

доске (Набережная р. Ушай- 
\чи), поступала ленинская 
«Искра». Рядом помещена 
фотокарточка навсегда во
шедшей в томскую историю 
Елены Тернер, на имя ко
торой и шла в Томск рево
люционная корреспонденция.

Довольно широкие вре
менные рамки высуавки—от 
плехановской группы «Ос
вобождение труда» до пер
вых шагов Советской вла
сти (есть, например, доку
мент о Томской картинной 
галерее) — вкупе со значи
тельной площадью экспози
ции позволили устроителям 
создать богато иллюстриро
ванный рассказ о развитии 
революционного движения в 
Томске в тесной связи с об
щероссийским. Добрым под
спорьем послужила хроника, 
составленная старшим на
учным сотрудником област
ного партархива А. П. Ака- 
ченок.

Как видно из выставки, 
музей располагает значи
тельной фотолетописью со
бытий 17-го года в Томске. 
Крупные фотографии вы
ставки приглашают к их де
тальному изучению и со
ставлению собственного на
глядного представления о 
Давйих событиях], перевер
нувших мир. Можно вгляды
ваться в лица, изучать по 
ним гамму чувств вольных 
или невольных участников 
многочисленных митингов и 
демонстраций 17-го года, 
распознавать томские дома 
и улицы. Можно, к примеру, 
легко сделать вывод о том.

почему бывшая Соборная 
площадь стала носить имя 
Революции.

Иногда посетители зада
ют вопрос; зачем было, рас
сказывая об антивоенной де
монстрации, помещать вро
де бы неуместную здесь фо
тографию. на . которой ря
дом с антивоенными хорошо 
читается лозунг «Война до 
победы»? В недоуменном 
вопросе сказывается глубоко 
укоренившаяся привычка 
обходить стороной противни
ков революции, обедняя тем 
самым и борьбу ее героев. 

-Избавляясь от устаревших 
установок, музей сделал 
лишь самые первые шаги.

Зал Октябрьской револю
ции представляет нецколько 
рассказов о видных томских 
большевиках. Здесь особен
но остро ощущается преоб
ладание фотографий и пись
менных источников над ве
щественными. Все объясня
ется довольно просто. Со
зданный после революции 
музей не имеет достаточного 
количества вещественных 
свидетельств революционно
го -и дореволюционного вре
мени, не только мемориаль
ных, но и ординарных. Для 
примера можно сказать, что 
весьма пригодилась бы сту
денческая фуражка. Так что, 
когда перебираете старые 
шкафы и сундуки или зава
лы на чердаках и в кладов
ках, не торопитесь выбра
сывать старые вещи, справь
тесь вначале, не нужны ли 
они музею. Не ржавеют ли 
где-нибудь на складе старые

рельсы и колеса паровоза? 
Знайте, их разыскивает крае
ведческий музей.

При недостатке натурных 
экспонатов музей упустил 
такую возможность, как бо 
лее широкое использование 
книг, повествующих о рево 
люционных событиях в Том
ске. В рассказ об «отрече
нии» от власти томского гу
бернатора органично вписа
лась бы повесть первого 
томского наркома просвеще
ния, впоследствии известно
го советского писателя Вла
димира Бахметьева «По 
следний день его превосхо
дительства».

Ничего не рассказывает 
выставка и о революционе
рах - интеррационалистах 
Впрочем, подобных замеча 
ний об отсутствии чего-ли
бо всегда можно сделать 
сколько угодно, и почти 
всегда они уязвимы.

Временная выставка (она 
проработает до 10  января) 
послужит полезной репети
цией для будущей постоян
ной экспозиции. Но многие 
документы можно увидеть 
только на временной. По 
простой причине: нельзя не 
считаться с тем, что от дли
тельного экспонирования до
кументы приходят в негод
ность.

Выставка в краеведческом 
музее особенно притягатель
на тем. что она возвращает 
нас к истокам Советского 
государства, к романтическо
му и незабываемому време 
ни.

В. НИЛОВ.

Спорт

МАЛЬЧИШКИ и в л ш т л
к итогам турнира на призы выдающегося советского 

баскетболиста Сергея Белова.

‘ Как, очевидно, знают 
читатели, в Томске за
вершился XVII традицион
ный турнир юных баскетбо
листов на призы нашего 
прославленного земляка — 
олимпийского чемпиона 
Сергея Белова. В гости к 
томичам приехало 35 ко
манд из городов Сибири, 
Урала, Средней Азии, 
Дальнего Востока. Соревно
вались ребята по четырем 
возрастным группам. На па
раде открытия юные впорт- 
смены тепло приветствова
ли почетного гостя турнира 
Сергея Белова. «Виновник 
торжества», кстати, и произ- 
ччел сймволичерк^е вбра-i 
оывание в стартовой встре
че турнира.

Соревнования проходили 
очень интересно. Большин
ство матчей заканчивалось 
с незначительным преиму
ществом одной из команд, а 
иногда победителя опреде
ляли лишь послематчевые 
штрафные броски.

У самых юньЕх — ребят 
1976 года рождения -—уча
ствовало шесть команд. 
Лишь в этом турнире томи
чей' постигла относительная 
неудача. Они были вто
рыми, inponycTHB вперед ир
кутян. В трех же осталь
ных возрастных группах ни
кому из гостей не удалое» 
остановить победного шест
вия томйче'й. Среди млад
ших юношей. победу одержа
ли воопитанники тренера 
Р. И. Галяутдинова, за ни
ми были тюменцы и ирку
тяне. Соревнования ребят 
среднего возраста собрали 
наибольшее число участни
ков — 11 команд. И здесь 
хозяева площадки (тренер 
В. И. Расторгуев) были яв
но сильнее соперников. По
следующие места заняли 
баскетболисты из Фрунзе и 
Иркутска.

Главный трофей турнира 
оопаривало девять команд 
старшего возраста. Лишь в 
финальной игре мальчишки 
из Иркутска оказали нашим 
сп-ортсм^ам упорное сопро
тивление. Остальные же 
встречи томичи провели 
легко, уверенно. Успех ре
бят по праву разделяет тре
нер А. Н. Комотии.

Впервые в истории этих 
состязаний одной из команд' 
удалось добиться такого ус
пеха.

После окончания игр ав
торитетное жюри назвало 
свыше семидесяти (!) лау
реатов турнира. Все они 
были награждены диплома- 
.ми и памятными подарками. 
Лучшим снайпером соревно
ваний стал Максим Оськин 
(школа № 15), на счету ко
торого 178 очков. В своих 
воЗ|растных группах лучши
ми были признаны Глеб 
Сухинин и Андрей Мельни
ков (школа № 51), Михаил 
Калинин (школа № 11), Же
ня Шершнев (школа № 12) 
и Леша Зайцев (шко
ла № 15).

По единодушному мнению 
тренеров, судей и участни
ков состязаний, турнир был 
прекрасно организован. Это 
был настоящий праздник 
для мальчишек! Хотелось 
бы поблагодарить всех ор
ганизаторов состязаний и 
бес1гменного главного судью 
турнира Вячеслава Ивано
вича Расторгуева.

А вот мнение Сергея Бе
лова; «Без таких турниров 
не будет ни массового, ни 
большого спорта».

В. КОРШУКОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: главный 
кубок у томичей. Капитан 
команды Глеб Сухинин с 
почетным трофеем; момент 
игры; гость турнира— 
олимпийский чемпион Сер
гей Белов.

Фото А. Петрова.
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Роман Николаевич 
Щ Е Р Б А К О В

15 ноября 1987 года по
сле тяжелой болезни скон
чался Роман Николаевич 
Щербаков — профессор 
Томского университета, за
служенный деятель науки 
РСФСР, ветеран Великой 
Отечественной войны, член 
КПСС с 1945 года.

Р. Н. Щербаков родился 
в г. Кяхта Бурятской 
АССР в 1918 году. В 1940 
году окончил физико-мате
матический факультет Том
ского университета. С 1940 
по 1945 год Р. Н. Щ ейа-

ков находился в рядах Со
ветской Армии, на фронтах 
Великой Отечественной 
войны, был дважды ранен. 
С 1957 года до последних 
дней жизни трудился в 
Томском универсятете. В 
1951 году Р. Н. Щербаков 
защитил кандидатскую, а в 
1963 году — докторскую 
диссертацию. В течение 
многих лет заведовал ка
федрой геометрии. Им была 
создана Томская геометри
ческая школа, хорошо изве
стная в СССР, его научные

работы получили междуна
родное признание. Ученики 
Р. Н. Щербакова работают, 
во многих университетах и 
педагогичеоких институтах 
страны.

Вся жизнь Р. Н. Щерба
кова была отдана служению 
науке и просвещению. Он 
был человеком высокой 
культуры и необыкновенной 
эрудиции, талантливым лек- ,, 
тором и педагогом. (

Р. Н. Щербаков награж
ден орденами Отечествен
ной войны II степени. Тру
дового Красного Знамени, 
медалями.

Светлая память о Романе 
Николаевиче Щербакове бу
дет вечно жить в сердцах 
всех тех, кому посчастли
вилось жить и работать ря
дом с этим замечательным 
человеком.

Группа товарищей.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Телевидение

Сегодня—облачно с про- 
Hc#ieHHHMH, временами 
слабый снег, слабая метель, 
ветер северо-восточцый, 
9—14 метров в, секунду, 
температура 5 —10. по се
веру 13—18, в Томске 5—7 
градусов мороза, на доро
гах гололедица.

19 и 20 ноября—облач
но с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер, се- 
веркт-западный, 7 —12 мет
ров в секунду, похолода
ние!: температура ночью
23—28, местами до 35, 
днем 17—22, местами до 
30 градувов.

СРЕДА, 18 ноябр|1 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — «90 минут». 8.35 — 

Народные мелодии. 8.50 —
«Революция защищается».
Фильм 1-й — «Велик и стра-

2-й год обучения. 10.05 —
Учащимся СПТУ. Астрономия. 
10.35, 11.35 — Общая биоло
гия. 9-й класс. 11.05 — «Кар
тинки с выставки». М. П. Му
соргский. 12.05 — «Первые
уроки. Год спустя». Телеспек
такль. 13.40 — Новости.. 13.50 
— «Сын отечества». Научно-
популярный фильм. 

ТОМ
шеи был год восемиадцатый». 
Фильм 2-й — «Когда буря до
стигла бешеной силы». 11.10
— Новости.

16.00 — Новости. 16.10 — ■
«Прожектор перестройки». 
16.20 — «Отчего И почему?» 
16.50 — Документальные
фильмы. 17.30 — «...До шест
надцати и старше». 18.15 — 
«За словом — дфю». 18.45
— «Сегодня в мире». 19.00 
—«Для вас, ветераны». 19.45— 
«Рево1п6ция защищается». 
Фильм 2-й — «Когда б ^ я  до
стигла бешеной силы». 21.00
— «Время». 21.35 — «Прожек
тор перестройки». 21.45 —
«На экране — кинокомедия». 
«Берегись автомобиля». 23.15
— «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Научно - популяр
ный фильм. 8.35, 9.35 — Ос
новы информатики и вычис
лительной техники. 10-й класс, 
9.05. 13 10 — Немецкий язык.

9МСК
17.30 — «Для вас. ребята!»

«Ну, погоди!». Мультфильмы. 
МОСКВА 

18.05 — Новости.
ТОМСК

18.15 — Телефильм. 18.25
— Вечер вокальной музыки.
19.00 — «День области». 19.15
— «Деловая встреча». Переда
ча 2-я.

МОСКВА
20.00 -г «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Зима выходит на 
старт». 20.45 — «Розовый ве- V 
тер». Документальный фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Прожектор перестройки».
21.45 — Концерт. 23.00 — 
«Сказка о птице». Докумен
тальный фильм.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах нменн М. ГОРЬКОГО

ДРАМЫ
«О, женщины...»18 ноября.

- 19.
19 ноября. «С к а м е й к а »-19.

ВИДЕОТЕКА
18 ноября. «Корабль-приз

рак» — 10-20. «Правосудие»

18 ноября. «Анжелина в гне
ве» — 9, 10-50. 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. «Другая 
жизнь» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 18-20, 18-10, 2б, 21-50.
«Высший суд» — 9, 10-20,
11-40, 13. 14-20, 15-40, 17. 18-20. 
«Ганди» (две серии) ^  19-40.

«ОКТЯБРЬ»

М ультгборнш, «Ну, погоди!»—  
14. «Бесконечная история» —  
15-40. «Привидения в замка 
Шпессарт» —  17-20, 19-10, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ

(две серии) — 12, Г4-30, 17, 
19-30.

Кино

18 ноября. «Кик-дза-дэа»
(две серии)— 8-40, 11-10, 13-40. 
Программа фильмов XV Мос
ковского международного ки
нофестиваля. «Сальвадор» (две. . . .

18 ноября. «Следы оборотня»
—9 10-40. 12-20, 14, 16. 17-40, 
19-20, 21. «Все против одного» 
(две серии) — 9, 11-30, 14,
16-30, 19, 21-20.

«СИБИРЯК»

серии) ____. ___
«Влюблонная^ в цирк» — 9,

16-10, 18.40, 21-
18 ноября. «Операция «Сири- 

пичный ф утляр» —  9-20. «Ва-

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА*

18 ноября. «Акселератка»—
9, 10-50, 12-40, 14-30, 18-20,
18-10, 20, 21-46.

12-10. «Полет над Тноздом ку
кушки» (две серии)—14, 16-30, 
19, 21-20. «Москва— Каесиопоя»
—  10-30.

«ПИОНЕР»
18 ноября. «Неуловимые

мстители» —  9, 10-40, 12-20.

банк-2, или Ответный удар» —
11, 12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 
21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«ТРАНСПОРТНИК»

18 ноября. Мультсборник 
— 10. «Сезон любви» — 17,
19. 21.

К СВЕДЕНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ (КВАРТИРНЫХ ТЕЛЕФОНОВ!
С декабря 1987 г. в 

Томске вводится новая 
система оплаты за между
городные телефонные раз
говоры в кредит.

Оплата будет производить
ся в отделениях связи по 
расчетным книжкам. Поря
док оплаты предоставля
емых услуг указан в новой 
расчетной книжке пока 
только за междугородные 
телефонные разговоры, т. к. 
оплата услуг связи внедря
ется поэтапно.

Абонентам, не получив
шим новые расчетные 
книжки, необходимо их в 
кратчайший срок в расчет
ной службе получить.

О начисленной сумме оп

латы можно узнать по ведо
мости начислений в том от
делении связи, где произве
дена последняя оплата за 
междугородные переговоры, 
а также по телефонам рас
четной службы, в зависи
мости от принадлежности к 
АТС.

АТС-1—по тел. 1-13-52.

АТС-2—по тел. 1-34-91
АТС-3,9 —по тел. 3-01-89
АТС-4 — по тел. 4-56-59, 

4-84-98
АТС-5—по тел. 2-50-71 
АТС-7—по тел. 4-56-59

Принадлежность к АТС 
определяется по первой 
цифре телефона.

Ведомость начислений 
представляет собой список 
телефонов по возрастанию 
номеров всех АТС, где на
против номера телефона 
указывается сумма к опла
те и указана одна из воз
можных зайисв|й:—(mhi^ c)) 
сумма — означает уплатить 
указанную сумму; +  (плюс) 
сумма—у абонента аванс.
В случае, если абонент про
изводил междугородные 
разговоры и не находит в 
ведомости своего номера 
телефона, то необходимо 
позвонить в расчетную ^  
службу для уточнения.

РЕЖИМ РАБОТЫ РАС
ЧЕТНОЙ СЛУЖБЫ:

Понедельник, среда пят
ница—с 8  до 17 часов.

Вторник, четверг—с 8 до 
20 часов.

Перерыв на обед—с 12 
до 13 часов. Выходные 
дни—суббота, воскресенье. 

Адрес: ул. Красноармей-

ОБРАЗЦЫ ЗАПОЛНЕНИЯ ИЗВЕЩЕНИИ И КВИ
ТАНЦИИ ЗА УСЛУГИ СВЯЗИ

При заполнении расчетной книжки от абонентов тре- 
бует<у! четкое оформление номера телефона и суммы 
платежа.

ская, 135. Проезд до оста
новки «Пл. Южная».

ОБРАЗЕЦ ВЕДОМОСТИ
гас-----------НАЧИСЛЕНИИ

114 Расчетная служба 
29-е отделение связи 
1987 за услуги связи;
—уплатить указанную 

сумму:
+  у абонента аванс
Тел. Сумма
30348 —6,66
30350 —35,05
30360 —8,48
30374 -t-17,50
30411 —3,56
30417 -1-17,50
30427 + 3,93
30471 —29,78
30521 —2,80
30877 0,00
30880 — 10,80
30895 — 9,67
30900 — 18,48
30906 —4,49

Министерство связи РСФСР 
ТТС р/счбт 42809  в Горуправлении Г/в 
И З В Е ' щ Е Н Й Е  аа^е>(а6рь Ю8?- г.

Телефон 3  0 5 -^ 5

Фамилия, я, о , , Ш а н с ^  U I. V .

Ртб. . Коп.
Оплата за услуги связи 6 ее

Министерство связи PCi^P 
.ТТС р/счбт 42809 в Горуправлении Г/б

К В И Т А Н Ц И Я  iQ S ?  г.
Телефон №_ 3 0 3 4 5
Фамилия, и. , о. _ lA iaH oQ  У .

■Оплата за услуги связи.
Руб, Коп..

ее

Гороно, горком профсою
за,' районо, райком проф
союза, коллектив школы- 
интерната № 1 Ленинского 
района выражают соболез
нование родным и близким 
по поводу смерти учителя 
географии

СВОЕВОИ 
Нины Ивановны.

Коллективы геологораз
ведочного и лесотехничес
кого техникумов выражают 
глубокое соболезнование 
матери Д. в. Кузнецовой, 
родным и близким по пово
ду смерти

КУЗНЕЦОВА 
Андрая Витальевича.

Облепорткомитет, адми
нистрация спортивно - оз
доровительного комплекса 
«Томь» выражают глубокое 
соболезнование тренеру- 
преподавателю М. А. Куз
нецовой по поводу смерти 
мужа

КУЗНЕЦОВА 
Андрея Витальевича.

Собственный корреспондент я 
Коллашевс —  36-55
Собстаанный корреспондент в 
Стрежевом —  3-23-31 
Общественная приамная —  
1-36-66
Отдал объявлений —
1-(>6^3
Областная журналистская 
организацил —  1-28-90
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